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Le président de la République salue les efforts consentis 
par la Grande Mosquée de Paris

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

salué, lors d’une communication 
téléphonique avec le recteur de 
la Grande Mosquée de Paris, M. 
Chemseddine Hafiz, les efforts 
consentis par cette prestigieuse 
institution religieuse, se félicitant, 
à ce propos, de l’envoi avec 

succès de 900 enfants de la 
communauté nationale aux camps 
d’été en Algérie, a indiqué jeudi 
un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Lors d’une communication 
téléphonique avec le recteur de 
la Grande Mosquée de Paris, M. 
Chemseddine Hafiz, le président 
de la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune a salué les efforts 
consentis par cette prestigieuse 
institution religieuse, et s’est 
félicité de l’envoi avec succès par 
la mosquée de 900 enfants de la 
communauté nationale aux camps 
d’été en Algérie, permettant à nos 
enfants qui vivent en France de 
découvrir la richesse historique 
et nationale de l’Algérie”, lit-on 

dans le communiqué.
Le président de la République a, 
en outre, exprimé “son soutien 
absolu au recteur de la Grande 
Mosquée de Paris”, et l’a exhorté 
à “multiplier ces initiatives envers 
les jeunes algériens en vue de 
créer un climat harmonieux entre 
l’Algérie et la France”, ajoute la 
même source.

SITUATION AU NIGER :

 Le Président de la République s’entretient par 
téléphone avec son homologue du Bénin

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

eu un entretien téléphonique avec 
le Président du Bénin, son frère 

Patrice Talon, a indiqué samedi un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Cet entretien intervient à la 
veille de la réunion extraordinaire 

de la Communauté économique 
des Etats de l’Afrique de l’Ouest 
(CEDEAO), qui doit se tenir 
demain dimanche 30 juillet à 
Abuja, sur le Niger”, précise le 

communiqué.
“Les deux présidents ont affiché 
leur fermeté sur le retour à 
l’ordre constitutionnel au Niger 
et la réinstallation du Président 

Mohammed Bazoum dans 
ses fonctions de Chef d’Etat 
légitimement élu”, a conclu le 
communiqué de la Présidence de 
la République.

NIGER :
La Cédéao exige le retour à l’ordre constitutionnel 

et la libération immédiate de Bazoum

Les dirigeants de la 
Communauté économique 
des Etats de l’Afrique de 

l’Ouest (Cédéao), réunis dimanche 
à Abuja, ont exigé la libération 
immédiate du président nigérien 
Mohamed Bazoum et fixé un 
ultimatum d’une semaine pour le 
retour à l’ordre constitutionnel 
dans le pays.
“La Cédéao a notamment demandé 
la libération immédiate” du 

président Bazoum et le “retour 
complet à l’ordre constitutionnel 
en République du Niger”, selon 
les résolutions lues à la fin de ce 
sommet extraordinaire présidé par 
le chef d’Etat du Nigeria, Ahmed 
Bola Tinubu.
Si ces demandes ne “sont pas 
satisfaites dans un délai d’une 
semaine”, la Cédéao “prendra 
toutes les mesures nécessaires” 
et “ces mesures peuvent inclure 

l’usage de la force”, selon ces 
résolutions.
“A cet effet, les chefs d’état-
major de la défense” des pays 
de la Cédéao “doivent se réunir 
immédiatement”, selon la même 
source.
L’organisation régionale a 
également décidé de “suspendre 
toutes les transactions 
commerciales et financières” entre 
ses Etats membres et le Niger.

D’autres sanctions financières 
ont été décidées, notamment “un 
gel des avoirs” pour ceux qui 
retiennent le président Bazoum et 
sa famille depuis mercredi dernier.
A l’ouverture du sommet, le 
président nigérian Bola Tinubu, 
à la tête de la Cédéao, a dénoncé 
“la prise d’otage” du président 
Bazoum par des membres de sa 
garde présidentielle et l’”assaut” 
fait à la démocratie.

“Il n’est plus temps pour nous 
d’envoyer des signaux d’alarme”, 
a-t-il déclaré, “le temps est à 
l’action”.
Les pays de la Cédéao étaient 
représentés par leur dirigeant ou 
leur représentant. Le dirigeant du 
Tchad, Mahamat Idriss Déby Itno, 
dont le pays n’est pas membre de 
la Cédéao, mais voisin du Niger, 
a été convié et a participé à ce 
sommet. 

Fin de l’accord céréalier entre la Russie et l’Ukraine : 
Quel impact sur l’Algérie ?

Un accord vital pour 
l’approvisionnement 
alimentaire mondial, 

l’accord céréalier de la mer Noire, 
a pris fin ce 17 juillet. Cette 
décision de la Russie a suscité 
des inquiétudes quant à l’impact 
potentiel sur la sécurité alimentaire 
de certains pays et sur la stabilité 
des prix des céréales au niveau 
mondial.
L’Algérie, dépendant largement des 
importations de blé pour nourrir 
sa population, pourrait bien être 
affectée par la non-reconduction 
de cet accord et ses répercussions 
directes et indirectes sur le marché 
mondial.

La Russie met fin à l’accord 
céréalier en mer Noire, l’Algérie 

impactée ?

La Russie a récemment annoncé 
la cessation de l’accord céréalier 
de la mer Noire, qui permettait à 
l’Ukraine d’exporter ses précieuses 
céréales par le biais de cette voie 
maritime stratégique.
L’accord céréalier de la mer Noire 
a longtemps joué un rôle crucial en 
assurant un flux régulier et efficace 
des céréales ukrainiennes vers les 
marchés internationaux, contribuant 
ainsi à l’approvisionnement en 
denrées essentielles de nombreuses 
populations dans le monde. 
L’Ukraine, l’un des principaux 
producteurs mondiaux de céréales, 
bénéficiait grandement de cet 
accord, permettant à ses exportations 
agricoles de s’acheminer vers les 
marchés étrangers sans entrave.
L’annonce de la fin de cet accord 

a semé l’inquiétude dans plusieurs 
pays, notamment ceux dont la 
sécurité alimentaire dépend en 
grande partie des importations 
céréalières. L’accès à des sources 
fiables et abordables de céréales 
est d’une importance cruciale pour 
ces pays, et la non-reconduction de 
cet accord pourrait entraîner des 
pénuries alimentaires et une hausse 
des prix, créant ainsi des défis 
majeurs pour la sécurité alimentaire.

Accord céréalier de mer Noire 
non reconduit : la stratégie 

anticipative de l’Algérie
L’Algérie, en particulier, repose 
largement sur les importations de 
céréales pour satisfaire les besoins 
alimentaires de sa population. Une 
rupture dans l’approvisionnement 
en céréales en provenance de la mer 

Noire pourrait créer des fluctuations 
des prix au niveau de l’Europe, 
principal exportateur de céréales 
vers l’Algérie (France),  perturbant 
ainsi l’équilibre délicat entre l’offre 
et la demande de ces produits de 
base, menaçant ainsi la stabilité du 
pays.
En prévision de cette rupture et 
pour palier à la fébrilité de l’accord, 
les autorités algériennes ont pris 
les devants et mis en place une 
politique visant à se constituer une 
réserve de « secours » de céréales 
correspondant approximativement 
à 6 mois de consommation. Le 
but étant de contrer d’éventuels 
épisodes de hausse brusque des 
prix.
L’OAIC (Office algérien 
interprofessionnel des céréales) 

ambitionne ainsi de constituer des 
stocks stratégiques en revoyant à la 
baisse ses exigences d’importation, 
notamment en ce qui concerne les 
blés punaisés. De plus, le ministère 
de l’Agriculture a récemment 
ordonné la relance du programme 
de stockage des céréales au niveau 
national.
Alors que les enjeux restent élevés, 
la communauté internationale 
surveille de près l’évolution de 
la situation. La fin de l’accord 
céréalier de la mer Noire soulève 
des questions sur la dépendance 
alimentaire des nations et rappelle, 
une fois de plus, l’importance 
de l’autosuffisance en matière 
d’agriculture pour les pays en 
développement.
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Le président de la République préside la cérémonie 
de distinction des lauréats du Baccalauréat et du BEM

Le président 
de la République honore 

les meilleurs lauréats 
au baccalauréat et au BEM

Cours d’anglais et numérisation :

Belabed s’exprime sur les 
nouveautés de la prochaine 
rentrée scolaire 2023/2024

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

préside ce dimanche au Palais 
du Peuple (Alger) la cérémonie 
de distinction des lauréats 
du Baccalauréat et du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM) 
de la session juin 2023, ainsi 
que les élèves lauréats des 
Olympiades internationales 

des mathématiques qui se sont 
déroulées récemment au Japon.
La cérémonie se déroule en 
présence de hauts responsables 
de l’Etat, de membres du 
Gouvernement, ainsi que des 
familles des élèves distingués.
Pour rappel, le taux de réussite 
au Baccalauréat de cette année 
a atteint 50,63% et 60,97% au 
BEM.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a présidé, 
dimanche au Palais du Peuple 

à Alger, la cérémonie de distinction 
des meilleurs lauréats aux examens du 
baccalauréat et du Brevet d’enseignement 
moyen -BEM- (session juin 2023), en leur 
remettant des médailles, des cadeaux et 
des récompenses financières.
La cérémonie de distinction s’est déroulée 
au Palais du Peuple, en présence de hauts 
responsables de l’Etat et des membres du 
Gouvernement ainsi que des familles des 
lauréats honorés.
Le Président de la République a honoré le 
meilleur lauréat au baccalauréat au niveau 
national, l’élève Benkeddache Mohamed 
Lamine du lycée du Colonel Ali Tounsi 
de la wilaya de Relizane, qui a obtenu 
une moyenne de 19,50/20 dans la filière 
sciences expérimentales, suivi de l’élève 
Daachi Oussama du lycée Mohamed 
Cherif Amokrane de Tizi N’bechar 
(w. Sétif), avec une moyenne de 19,32 
obtenue dans la même filière, puis de 
l’élève Helal Imène Fatma-Zohra du lycée 
Abdelmoumene de la wilaya de Saida qui 
a décroché la 3e place au niveau national, 
avec une moyenne de 19,32/20 dans la 
même filière.
Le Président Abdelmadjid Tebboune 
a également honoré l’élève Mohamed 
Lamine Chaouchi de la wilaya d’Alger, qui 
a obtenu son baccalauréat dans la filière 
des mathématiques avec une moyenne de 
19,13, ainsi que l’élève Ines Sekfali dans 
la filière des mathématiques-techniques 
(Jijel), avec une moyenne de 19,12/20.
L’élève Abdelwahed Bousaid de Naâma, 
inscrit à l’Ecole des Cadets de la Nation 
d’Oran “Martyr Hamdani Adda”, dit “Si 
Othmane”, ayant obtenu une moyenne de 
19,02 dans la filière des Mathématiques a 
été également distingué par le Président 
Tebboune.
Pour la catégorie des élèves aux besoins 
spécifiques, le Président de la République 
a remis une distinction à la lauréate Alaâ 
Menasria de Biskra (handicap moteur) 
qui a décroché la 1ère place à l’échelle 
nationale dans la filière des Sciences 
expérimentales, avec une moyenne de 
18,02.
Par ailleurs, le Président Tebboune a 
honoré les meilleurs lauréats au BEM au 

niveau national. Il s’agit de l’élève Maria 
Mazouzi de la wilaya de Batna, qui a 
obtenu la moyenne de 19,95/20, suivie de 
l’élève Loucif Hanine (w. El Oued), avec 
une moyenne de 19,93, et des deux élèves 
Sami Nait Seghir de la wilaya d’Alger 
(19,92/20) et Adam Meghlali de Djelfa 
(19,92/20).
L’élève Ziad Kedrez, inscrit à l’Ecole 
des Cadets de la Nation de Béjaia, ayant 
obtenu une moyenne de 19,42/20, a 
également été honoré par le président 
de la République qui a également remis 
une distinction à l’élève aux besoins 
spécifiques, Abdelwahab Neggazi de la 
wilaya d’Alger, avec une moyenne de 
12,04.
A cette occasion, le Président Tebboune 
a distingué les deux élèves lauréats de la 
médaille de bronze lors de l’Olympiade 
internationale de Mathématiques (OIM), 
organisée dernièrement au Japon, à savoir:  
Derrache Chemseddine Abdelali et Youcef 
Kenane du lycée de mathématiques 
“Mohand Mokhbi” à Kouba.
Lors de cette cérémonie, le président 
du Conseil de la nation, M. Salah 
Goudjil, le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), M. Brahim 
Boughali, le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, le président de la Cour 
Constitutionnelle, M. Omar Belhadj, 
le Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée nationale 
populaire  (ANP), le ministre de 
l’Education nationale, M. Abdelhakim 
Belaabed, ainsi que des membres du 
gouvernement ont également remis des 
distinctions à un nombre de lauréats aux 
examens du baccalauréat et du BEM.
A la fin de la cérémonie, le président de la 
République a pris une photo souvenir avec 
les lauréats honorés.

Le ministre de l’Éducation nationale, 
Abdelhakim Belabed, a annoncé 
mercredi que la prochaine saison 

scolaire 2023-2024 marquera une nouvelle 
étape dans l’enseignement en Algérie.
En effet, les élèves de la quatrième année 
du primaire auront désormais la chance 
d’apprendre la langue anglaise, grâce à 
l’introduction de cours dédiés, dispensés 
par des enseignants spécialisés.
Lors d’une déclaration donnée a la presse, 
Belabed a précisé que cette initiative serait 
mise en œuvre dès la nouvelle année 
scolaire.
Ainsi, les élèves de quatrième année 
bénéficieront de cours d’anglais, 
élargissant ainsi leur palette linguistique 
dès leur jeune âge.
Ainsi, les élèves de quatrième année 
bénéficieront de cours d’anglais, 
élargissant ainsi leur palette linguistique 
dès leur jeune âge. Une transition 
importante se prépare également pour les 
enseignants de l’éducation physique.
Le ministre a déclaré qu’un changement 
serait opéré en faveur d’enseignants 
spécialisés et qualifiés en éducation 

physique, afin d’assurer une meilleure 
formation et un meilleur encadrement des 
élèves.
Le ministre a également annoncé que 
la numérisation continuerait à être mise 
en œuvre dans divers domaines, et que 
le système d’information du ministère 
serait pleinement exploité pour améliorer 
l’efficacité et la qualité de l’enseignement 
en Algérie.
En outre, le ministre a souligné que le 
symposium sur l’évaluation des acquis 
de l’enseignement primaire permettra de 
dresser un bilan complet de l’expérience 
de la dernière rentrée scolaire.
Il s’agira de présenter les réalisations 
accomplies jusqu’à présent, ainsi que de 
suivre attentivement la mise en œuvre 
des procédures relatives à l’examen 
préparatoire en vue de la prochaine rentrée 
scolaire.
Belabed a également assuré que toutes 
les mesures nécessaires pour la prochaine 
rentrée scolaire ont été prises. Il veille 
personnellement à l’état de préparation des 
directions, afin que la rentrée se déroule 
dans les meilleures conditions possibles.
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Numérisation de tous les documents scolaires 
à la prochaine rentrée scolaire

Le ministre de 
l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed, 

a fait savoir mercredi à Alger 
que tous les documents 
scolaires seront numérisés à 
travers le territoire nationale 
et retirés exclusivement de 
la plateforme numérique du 
ministère, durant l’année 
scolaire 2023/2024.
Présidant l’ouverture 
d’une conférence nationale 
consacrée à l’examen 
d’évaluation des acquis du 
cycle d’enseignement primaire 
et des préparatifs des directions 
de l’éducation en prévision de 
la prochaine rentrée scolaire, 
M. Belaabed a précisé que “les 
opérations de numérisation 
se poursuivront dans divers 
domaines vitaux en exploitant 
le système d’information 
du ministère de l’Education 
nationale”, affirmant que 
“tous les documents scolaires 
seront numérisés au titre de 
la prochaine année scolaire, 
notamment l’inscription, la 
réinscription, la réorientation 
et le recours”.

A cette occasion, il a appelé 
les responsables du secteur à 
“respecter toutes les conditions 
légales relatives aux systèmes 
éducatifs et l’organisation 
des élèves en groupes afin 
d’assurer la transparence et 
l’équité”.
Il a annoncé “la numérisation 
totale du recrutement par 
contractualisation”, ce qui 
“permettra aux candidats, a-t-
il dit, d’être contractualisés de 
manière automatique, selon 
des critères et une échelle 
dédiée à cet effet”.
Le ministre a en outre souligné 
le rôle de la plateforme 
numérique dans la facilitation 
du mouvement de transfert 
dans le corps des enseignants, 
indiquant que l’augmentation 
du nombre de choix à 10 au 
lieu de 5, a permis à “50% 
des enseignants d’obtenir leur 
premier choix sur les 93% qui 
ont obtenu l’un de leurs dix 
premiers vœux”.
Concernant les logements 
de fonction, le ministre a 
précisé qu’ils “seront gérés 
automatiquement”, avant 

de passer à “l’annulation 
de toutes les décisions 
d’affectation actuelles et leur 
remplacement par de nouvelles 
décisions émanant du système 
d’information du ministère”.
M.Belaabed a fait savoir que 
la première journée de cette 
conférence sera consacrée 
“aux changements profonds 
à introduire à l’examen 
d’évaluation des acquis pour 
le cycle d’enseignement 
primaire, sur la base des 
propositions et avis de la 
famille éducative, présentés 
lors d’une opération 
d’évaluation globale engagée 

sur le terrain à commencer par 
les conférences d’évaluation 
au niveau des circonscriptions 
d’inspection, les conférences 
de wilayas et enfin les 
conférences régionales”.
Il a ajouté que les trois 
prochains jours seront 
consacrés à “la mise au point 
des derniers préparatifs de la 
rentrée scolaire, concernant 
notamment l’encadrement 
administratif et pédagogique, 
les opérations de numérisation, 
la situation financière, 
l’organisation pédagogique, 
les structures, les équipements 
et les opérations de soutien 

scolaire”.
La prochaine rentrée scolaire 
verra “le renforcement de 
l’utilisation des tablettes 
numériques, en dotant 1.200 
nouvelles écoles primaires de 
ces outils, ainsi que la mise 
en œuvre du plan sectoriel 
de sensibilisation et de 
prévention des violences en 
milieu scolaire, tout en veillant 
à lutter contre les drogues 
et les psychotropes, outre la 
généralisation de la création 
d’associations de parents 
d’élèves”.     
S’agissant du renforcement 
de l’enseignement de la 
langue anglaise, M. Belaabed 
a rappelé la décision prise 
récemment lors du Conseil des 
ministres, portant formation, 
dès la prochaine rentrée 
universitaire, d’enseignants 
d’anglais du cycle primaire 
au niveau des écoles 
supérieures des enseignants  
et la généralisation de 
l’enseignement de cette langue 
pour les élèves de quatrième 
année primaire.

EDUCATION:

Lancement de la dernière étape des préparatifs 
pour la rentrée scolaire 2023-2024

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a présidé mardi 

le lancement de la dernière étape 
des préparatifs pour la rentrée 
scolaire 2023-2024 qui tend à 
remédier aux lacunes enregistrées 
durant l’année scolaire en cours et 
à assurer des conditions adéquates 
de scolarité.
Les réunions de cette étape qui 
regroupent les chefs des services 
de l’organisation éducative, le 
personnel, les structures et les 
équipements des Directions de 
l’éducation au niveau des wilayas 
du pays, se poursuivent jusqu’au 
8 mars prochain, pour revoir les 
détails des cartes éducatives et 
les nouvelles données à tous les 
niveaux pour la prochaine année 
scolaire.
A cette occasion, M. Belaabed a 
appelé à travailler avec “sérieux, 
engagement et dévouement pour 
que cette rencontre puisse porter 
ses fruits et opérer une véritable 
relance du secteur de l’éducation”, 
soulignant que les préparatifs 
pour la prochaine rentrée scolaire 
ont débuté durant le mois de 
novembre 2022 dans le but de 
“contenir toutes les difficultés 
résultant de l’augmentation du 
nombre d’élèves dans les écoles”.
“Cela n’est pas une chose facile, 

mais la volonté et la détermination 
de tout un chacun à assurer une 
scolarité normale à nos enfants 
au titre de l’année scolaire en 
cours, ont permis la mise en 
œuvre régulière des programmes 
éducatifs, dans les délais fixés 
suite au retour au système 
habituel d’enseignement, après 
les conditions sanitaires imposées 
par la propagation de Covid-19 
et nous œuvrons à continuer sur 
cette lancée avec la même stabilité 
et détermination pour faire réussir 
la prochaine rentrée scolaire”, a-t-
il soutenu.
Le même responsable 
a, en revanche, souligné 
l’enregistrement de certaines 
entraves lors de la dernière rentrée 
scolaire, notamment le problème 

de surcharge des classes qui a été 
réglé, a-t-il dit, avec différentes 
approches structurelles, 
pédagogiques et réglementaires”, 
précisant à ce propos que les 
services compétents de son secteur 
“ont recensé un taux de  2,72% 
d’établissements scolaires ayant 
connu une surcharge des classes à 
travers le territoire national”.
Dans le domaine des structures 
de base et d’appoint relevant du 
secteur, M. Belaabed a affirmé 
avoir insisté sur la nécessité de 
“s’orienter  vers des solutions 
alternatives et inédites et un 
accompagnement assuré par 
l’administration centrale”, ajoutant 
que les responsables concernés 
“suivent l’état d’avancement des 
projets de réalisation des structures 

scolaires au niveau local, et 
effectuent des visites sur le terrain 
et de proximité en coordination 
avec les secteurs partenaires afin 
d’accélérer la réalisation des 
établissements et d’assurer leur 
livraison à la prochaine rentrée 
scolaire”.
Evoquant l’encadrement 
pédagogique, le ministre 
a rappelé la décision du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, portant 
sur la titularisation de 62.000 
enseignants contractuels dans 
des postes permanents, indiquant 
qu’une telle décision “se veut 
un soutien socioprofessionnel 
au profit de cette catégorie et 
une mesure efficace pour la 
préparation d’une année scolaire 
réussie”.
“Les résultats de l’examen 
de promotion aux grades de 
professeur principal et professeur 
formateur, organisé le 21 
janvier dernier, seront bientôt 
annoncés”, a-t-il affirmé, ce qui 
facilitera, selon lui, la gestion 
des carrières professionnelles des 
personnels notamment du corps 
pédagogique”.
Par ailleurs, le ministre a expliqué 
que l’augmentation des salaires, 
décidée récemment par le président 
de la République, “contribuera 

assurément à instaurer davantage 
de stabilité dans le secteur”.
Il a, en outre, appelé les cadres de 
son secteur à redoubler d’efforts 
pour assurer l’intégration des 
élèves souffrant de problèmes 
visuels ou physiques, ainsi que les 
autistes dans les classes ordinaires 
ou adaptées, selon le cas.
Le secteur de l’Education 
continuera, au titre de l’année 
scolaire prochaine, à élargir 
l’enseignement de Tamazight, 
conformément aux données 
prévues dans la carte scolaire, 
afin de promouvoir cette langue 
nationale et officielle”, tout 
en assurant l’enseignement de 
l’anglais aux classes de 4e année 
du cycle primaire.
Quant à la filière des arts, 
adoptée cette année en 2e année 
de l’enseignement secondaire 
général et technologique, M. 
Belaabed a affirmé qu’elle sera 
assurée durant l’année prochaine 
et connaitra l’organisation du 
premier baccalauréat des arts en 
Algérie.
Le ministre a jugé nécessaire 
d’adhérer à l’approche de l’Etat 
visant la rationalisation des 
dépenses du secteur de l’Education 
nationale.
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Sommet Russie-Afrique à Saint-Pétersbourg :
Les produits algériens suscitent l’intérêt des Russes 

et des Africains

Lada, vers l’assemblage des voitures russes en Algérie ?
Lors du récent sommet 

qui s’est déroulé à Saint-
Pétersbourg les 27 et 

28 juillet 2023, la marque de 
voitures russes Lada a fait 
l’objet de plusieurs discussions. 
À l’issue de ce sommet, il 
semble que l’Algérie pourrait 
devenir l’un des principaux sites 
d’assemblage des véhicules Lada. 
L’information émane directement 
du responsable d’AvtoVAZ, 
l’entreprise mère de la marque 
Lada.
L’annonce de Maxim Sokolov, 
le leader d’AvtoVAZ, lors 
d’une entrevue avec Sputnik, 
montre l’ambition du premier 
constructeur automobile russe de 
s’étendre davantage en Afrique. 
Outre l’Algérie, d’autres nations 
africaines, notamment l’Éthiopie, 
le Ghana, le Nigeria, l’Égypte 

et le Maroc, sont dans le radar 
d’AvtoVAZ pour l’exportation de 
ses véhicules.
L’Égypte est même perçue 
comme un hub industriel et 
logistique, facilitant ainsi le 
déploiement d’AvtoVAZ vers 
d’autres marchés du continent. 
À ce propos, des discussions ont 
déjà été engagées avec la société 

égyptienne Al Amal.
AvtoVAZ : une société 

emblématique en Russie
Société emblématique de Russie, 
AvtoVAZ est réputé pour la 
production de sa gamme phare 
de véhicules Lada. Fondée en 
1966 par le régime soviétique, 
cette entreprise nationale a connu 
plusieurs mutations.

Après sa privatisation dans les 
années 1990, elle est devenue une 
filiale de Renault entre octobre 
2016 et mai 2022. Cependant, en 
mai 2022, elle est revenue sous le 
giron du gouvernement russe et 
est actuellement sous la coupe de 
Lada Auto Holding, une structure 
affiliée à des entités étatiques 
russes.
Assemblage en Algérie : quels 

seraient les avantages ?
L’établissement d’une unité 
d’assemblage de Lada en 
Algérie pourrait avoir un impact 
économique très positif. La 
création d’une telle usine serait 
un puissant générateur d’emplois, 
à la fois directs et indirects, 
contribuant ainsi à réduire le 
chômage et à stimuler l’économie 
locale.
L’arrivée d’AvtoVAZ ne se 

limiterait pas à la création 
d’emplois. Elle favoriserait 
également un transfert 
précieux de technologies et de 
compétences dans le domaine de 
l’ingénierie et de la fabrication 
automobile, augmentant le capital 
humain du pays et contribuant à 
l’amélioration de sa productivité 
industrielle.
La présence de Lada sur le sol 
algérien renforcerait également 
le tissu industriel local. Elle 
encouragerait la création et 
le développement de petites 
et moyennes entreprises 
spécialisées dans la fabrication 
de pièces détachées et autres 
composants automobiles. 
De plus, l’installation d’une 
marque internationale comme 
Lada pourrait attirer d’autres 
investisseurs étrangers.

Le stand algérien au 
niveau de l’Exposition 
internationale russo-

africaine à Saint-Pétersbourg, 
organisée à l’occasion du 2e 
Sommet Russie-Afrique et 
de son Forum économique et 
humanitaire, suscite un grand 
intérêt auprès des opérateurs 
économiques russes et africains, 
qui ont affiché leur volonté 
d’établir des partenariats 
commerciaux avec leurs 
homologues algériens dans 
différents secteurs.
Le stand algérien, supervisé par 
la société “Tasdir”, filiale de la 
Société algérienne des foires et 
exportations (Safex), constitue 
une opportunité et une plateforme 
idéale pour la promotion d’une 
large gamme de produits locaux, 
notamment agroalimentaires, 
agricoles et manufacturés, sur 
des marchés prometteurs en 
Russie et en Afrique.
Plusieurs autres pays africains 
sont présents à cette exposition 
avec des entreprises activant 
dans divers secteurs.
Les entreprises russes exposent, 
elles aussi, leurs produits et 
services, notamment dans 
les domaines des industries 
mécaniques, de l’aviation, 
des équipements militaires, 
de l’énergie, des technologies 
numériques et de l’aérospatial.
Cette exposition s’inscrit dans 
le cadre du Sommet Russie-
Afrique et de son Forum 
économique et humanitaire, qui 
enregistre la participation de pas 
moins de 3.000 délégués venus 
d’une soixantaine de pays pour 
examiner l’état et les perspectives 
des relations entre les deux 
parties, notamment dans les 
domaines politique, économique, 
humanitaire, médiatique et 

technologique.
Hafida Mokdad, responsable de 
la communication à la Safex, a 
affirmé que le stand algérien visait 
à renforcer les relations algéro-
russes et à élargir les domaines 
de coopération bilatérale, mettant 
en avant le rôle de la société 
“Tasdir” dans la promotion 
du produit algérien à travers 
l’organisation de la participation 
aux expositions économiques à 
l’étranger pour “faire connaître le 
produit algérien aux quatre coins 
du monde”.
A cet égard, elle a mis en exergue 
la nouvelle orientation de 
l’Algérie au cours des dernières 
années, visant à encourager 
les exportations des produits 
algériens hors hydrocarbures, 
notamment vers le continent 
africain et de nouveaux marchés, 
à l’instar de la Russie.
La responsable s’est félicitée de 
la grande affluence des opérateurs 
russes enregistrée, le premier 
jour, au niveau du stand algérien 
et de leur grand intérêt pour la 
qualité des produits algériens, 
notamment agroalimentaires et 
agricoles.
Outre son caractère économique 
et commercial, le stand algérien 
est également l’occasion de 
promouvoir la destination 
Algérie, d’autant que cette 
exposition s’inscrit dans le 
cadre d’un événement faisant 
l’objet d’une large couverture 
médiatique internationale, a-t-
elle estimé.
Le stand algérien comprend 
des entreprises nationales de 
différents secteurs, venues 
présenter leurs produits, mais 
aussi les services qu’elles 
comptent exporter.        
Dans ce cadre, l’Entreprise 
nationale d’agréage et de contrôle 

technique (ENACT), spécialisée 
dans le contrôle de la qualité 
des produits et équipements 
industriels, participe à cette 
manifestation en vue d”’établir 
des partenariats internationaux 
les mois et années à venir” à 
travers la Russie, qui représente 
un “grand marché prometteur”, a 
déclaré le directeur commercial 
de l’ENACT, Adlane Derradji.
L’entreprise, filiale du groupe 
industriel Agro logistique 
“AGROLOG”, est certifiée 
ISO 17020 et ISO 9001, ce 
que lui permet d’exporter ses 
différents services vers tous les 
pays du monde, a fait savoir 
le responsable, relevant que 
l’ENACT exportait déjà ses 
services techniques vers plusieurs 

pays européens, notamment 
dans le domaine du contrôle des 
produits alimentaires.
De son côté, Ikram Boughanem, 
responsable marketing chez 
Expensimed, une entreprise 
spécialisée dans les solutions 
médicalisées, notamment pour 
la diabétologie, a affirmé que la 
participation à cet événement 
économique international destiné 
aux professionnels permettait 
d’explorer les marchés 
internationaux, notamment en 
Afrique et en Russie.
Elle a indiqué avoir eu, 
dans ce cadre, des entretiens 
avec plusieurs opérateurs 
économiques russes et africains 
présents à l’événement, rappelant 
les avantages économiques et les 

possibilités d’affaires qu’offre 
l’Algérie ces dernières années 
à la faveur de l’amélioration 
du cadre législatif régissant 
l’investissement.
Des représentants de 49 pays 
africains, dont 17 chefs d’Etat du 
continent, participent au Sommet 
Russie-Afrique pour promouvoir 
le partenariat, notamment dans les 
domaines politique, économique, 
scientifique, technologique, 
culturel et humanitaire.
Le Sommet, placé sous le thème 
“Pour la paix, la sécurité et le 
développement”, sera sanctionné 
par l’adoption de nombre de 
documents de coopération et 
du Plan d’action du Forum de 
partenariat Russie-Afrique 2023-
2026.
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ANNABA / CONSERVATION DES FORÊTS

Déploiement d'importants moyens 
humains et matériels pour lutter 

contre les incendies

ANNABA / CANICULE

Les services des urgences
 des CHU submergés à cause 

des cas d’insolation 

ANNABA /ALGÉRIE POSTE 

Rush sur les bureaux de poste
Les prestations de service en deçà des attentes 

Les agents  de la conservation des 
forêts  ont pu éteindre un incendie 
à Oued Bokrat, en coordination 

avec les services de la protection civile 
et la gendarmerie nationale. La superficie 
ravagée par les flammes était estimée 
à 1000 m². Dans le même contexte, la 
conservation  a mené une campagne de 
sensibilisation  au profit  des citoyens pour 
les initier  sur la préservation des forêts et 
les grandes pertes qui en découlent, qu'elles 
soient matérielles ou humaines. Des 
brochures ont été distribuées indiquant les 
numéros d'urgence en cas d'incendie et des 
recommandations comment procéder à  la 
préservation de la végétation forestière, en 
évitant de  jeter des mégots de cigarettes, 
camper dans les forêts, sensibiliser par 
la même occasion les citoyens sur la 
nécessité de signaler via les  numéros  
verts disponibles
les cas d'incendies pour éviter le scénario 
de l'année 2021. Compte tenu de la hausse 
record des températures et des feux de 

forêt enregistrés, la Direction des forêts  
a appelé    les citoyens  à éviter de se 
rendre dans les forêts notamment lors de 
ces conditions climatiques anormales."Les 
citoyens sont appelés à éviter, en toute 
circonstance,  l'organisation de barbecues 
et le jet de mégots de cigarettes...", ainsi 
qu'à faciliter le trafic routier et à ouvrir la 
voie aux intervenants dans la lutte contre 
les incendies dont les gardes forestiers, les 
agents de la protection civile et les services 
de sécurité", ajoute la même source. Il est 
fait appel à tous les citoyens à contribuer 
à la sensibilisation aux dangers des feux 
de forêt et à faire preuve de haut sens de 
responsabilité par le respect de ces mesures 
préventives. Par ailleurs, les citoyens 
sont appelés à faire preuve de prudence 
et de vigilance et à signaler tout éventuel 
danger sur le numéro vert .10-70 ou sur le 
numéro vert de la protection civile 10-21, 
rappelant que "la protection des forêts est 
la responsabilité de tous".

Des chaleurs intenses et suffocantes, 
voire insupportables accentuées 
par un taux d’humidité élevé, ont 

été enregistrées la semaine  précédente. 
Vivre avec ces pics de températures, 
est devenu infernale surtout pour les 
personnes âgées. Les services sanitaires 
ont enregistré  un rush, sans précédent, 
des malades, comparativement aux 
autres années. Effectivement, selon 
notre source proche, ce sont   près de 
30  patients qui ont nécessité une prise 
en charge depuis le début  de la semaine 
dernière  au niveau des centres de santé de 
proximité. Les patients se présentent avec 
la langue pâteuse et tout transpirant ainsi 
que le visage blême. Ce sont surtout les 
personnes les plus âgées qui en souffrent le 
plus de cette forte canicule. Les médecins 
approchés affirment que la plupart des cas 
ont été traités pour des déshydratations, 
et insolation,  mais les mêmes médecins 
redoutent l'humidité dont le taux est en 

forte augmentation. “Ce qui nuit à la santé, 
c'est la chaleur accompagnée d'un fort 
taux d'humidité”, a averti hier un médecin 
de l'hôpital du CHU ‘’Ibn Rochd’’ qui, 
ajouté aux fortes chaleurs, associées à des 
hautes pressions atmosphériques engendre 
des complications ressenties par les 
malades atteints de diabète, de maladies 
cardiovasculaires et autres personnes 
souffrant d’insuffisance respiratoire. En 
aval, un dispositif sanitaire approprié a 
été mis en place pour traiter les cas des 
personnes âgées, sujettes fréquemment 
à une hypertension artérielle (HTA) ou 
une insuffisance cardiaque. Ces patients 
reçoivent des soins intensifs et peuvent 
regagner leurs domiciles au bout de 24 
heures de traitement d'attaque. Une série 
de mesures concernant l'orientation des 
malades vers les centres spécialisés 
d'Annaba  a été prise par les responsables 
de la direction de la Santé (DSP).

Les bureaux de poste ont été pris 
d'assaut, hier, par une foule 
impressionnante, dès l'ouverture 

des guichets. Le spectacle est presque 
identique à travers tous les bureaux de 
poste notamment la grande poste, celle de 
la colonne,  de Sidi Amar, El Hadjar, une 
foule compacte, des files interminables, 
par manque d’organisation. C'est 
carrément la débandade, une situation 
aggravée par les pannes récurrentes 
et injustifiées des DAB au niveau de 
plusieurs banques privées. Les bureaux 
de poste connaissent une forte affluence 
des usagers venus retirer leurs virements, 
à l'effet de parer aux multiples dépenses et 
autres nécessités. Hier, il a été remarqué 

une ruée au niveau des guichets de 
postes, avec des altercations et où retirer 
son argent est synonyme de parcours du 
combattant pour les titulaires de CCP.
Une foule de salariés était présente 
dès les premières heures de la journée, 
devant les distributeurs automatiques 
souvent non approvisionnés ou en panne 
et les guichets, à qui l’ont reprochent la 
lenteur des prestations. 
«Nous avons besoin d'argent c'est 
pour cela que nous sommes ici depuis 
l’aurore», ont déclaré des citoyens.
Les postiers travaillent  très lentement et 
le service est presque médiocre. Face à 
ce triste constat, les citoyens réclament 
une amélioration des prestations de 
service et des inspections  fréquentes au 
niveau des agences postales.

S.F S.F

S.F



C’est un véritable rush d’estivants 
que connait la grande plage 
d’Oued Bokrat. En effet,  des 

milliers d’estivants s’y rendent chaque 
jour sur les lieux, venant de toutes les 
wilayas du pays, notamment celles de 
Guelma, Constantine, Souk Ahras, ainsi 
que bien d’autres, et  sans oublier nos 
concitoyens d’outre-mer de retour au pays 
pendant la saison d’été. Cette plage et la 
plus prisée durant cette période estivale. 
En effet, la hausse des températures et 
la canicule qui sévit ces derniers jours, a 
favorisé l’engouement pour cette plage. 

Il est à noter que le P/APC de Séraidi a  
assuré toutes les conditions nécessaires 
pour la réussite de la saison estivale dans 
sa commune   d’autant plus que cette 
dernière est la destination privilégiée 
de nombreuses familles algériennes 
durant l’été. Depuis, Sidi Salem jusqu’à 
Chetaïbi en passant par Djnen El Bey 
dans la commune de Seraïdi, sans pour 
autant oublier Aïn Achir ou encore la 
Grande Bleue, pour ne citer que ces points 
d’affluence, ces sites ont connu un énorme 
rush d’estivants, tous en quête de détente 
sur les plages au sable d’or et de fraicheur.

Les coupures  de courant se sont 
multipliées ces derniers jours à 
Berrahal privant de cette énergie 

des cités entières, causant bien des 
désagréments aux milliers de citoyens, 
aux commerçants et aux industriels 
de la région. Plusieurs  foyers ont été 
privés de courant électrique durant 
cette semaine coïncidant avec la 
vague de chaleur où la consommation 
d’électricité bat son plein. Les va-et-
vient incessants du courant électrique 
et les coupures intempestives dans la 
même journée mettent les ménagères à 
rude épreuve, plusieurs familles ont vu 
leurs réfrigérateurs, micro-ordinateurs, 
téléviseurs,  et autres appareils 
électriques endommagés sous l’effet 
de ces coupures. La saturation du 
réseau provoque  des chutes de tension 
qui sont à l‘origine de pannes de 
milliers d’appareils électroménagers, 

de chambres froides et de machines. 

Les coupures deviennent  récurrentes 

et  durent parfois des heures, sinon 

des journées entières avant que le 

courant électrique ne soit rétabli.  Ces 

pannes intermittentes surviennent 

le plus souvent en soirée, obligeant 

certaines familles à débrancher les 

prises d’alimentation de courant pour 

éviter tout risque d’endommagement 

de leurs matériels électriques et 

articles électroménagers.  En effet, 

cette situation  est très récurrente en 

période estivale à cause de l’utilisation 

importante des moyens de climatisation 

et autres appareils électroménagers  

et la surconsommation de l’énergie 

électrique, impactant sur le débit 

d’énergie, d’où ces coupures 

fréquentes, notamment en soirée.
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CONTRIBUTION 

“Alerte nationale : Le projet de réalisation 
de l’hôpital des grands brûlés de Skikda toujours en attente … 

des vies humaines en péril !”

ANNABA / VACANCES D’ÉTÉ

Malgré la canicule, grand rush sur la plage d’Oued Bokrat

ANNABA / BERRAHAL

Forte consommation d’énergie et fréquentes coupures 
de courant électrique 

Une situation alarmante 
prévaut dans la wilaya 
de Skikda, où le projet 

de l’hôpital des grands brûlés, 
essentiel à la prise en charge des 
victimes de brûlures, demeure 
toujours inachevé depuis son 
lancement en 2012. Cette 
situation critique met en danger 
la vie de nombreux citoyens de la 
région Est et plus particulièrement 
ceux de la zone pétrochimique de 
Skikda.
Initialement inscrit lors du 1er 
plan quinquennal (2004-2009), 
ce projet aurait dû être achevé 
en 2016. Pourtant, malgré les 
rallonges financières allouées et 
les instructions émises par les 

hautes autorités pour accélérer 
les travaux, des obstacles 
persistants, notamment des 
problèmes financiers, ont entravé 
sa réalisation.
L’absence de cet établissement 
de santé spécialisé a des 
conséquences désastreuses : des 
brûlés gravement atteints sont 
contraints d’être évacués vers 
d’autres villes, ce qui retarde les 
soins essentiels et complique leur 
rétablissement. Le traitement des 
brûlures nécessite une prise en 
charge hautement spécialisée, 
une rééducation prolongée et 
une hospitalisation conséquente. 
Chaque jour d’attente représente 
un danger pour la vie des 

patients et engendre un fardeau 
supplémentaire pour leurs 
familles.
Outre la souffrance des patients, 
la région souffre également 
économiquement et socialement. 
Les travailleurs de la zone 
pétrochimique de SONATRACH, 
exposés aux risques d’accidents 
industriels, ont besoin d’une 
structure médicale adéquate pour 
les prendre en charge rapidement 
en cas de brûlures graves. Les 
récents incendies ayant frappé la 
wilaya de Skikda ont démontré 
l’urgence d’avoir un tel hôpital à 
disposition.
L’hôpital des grands brûlés 
de Skikda, d’une capacité de 

120 lits, est bien plus qu’un 
simple établissement de santé. Il 
représente un symbole d’espoir 
et de développement pour la 
région. Sa réalisation créerait 
500 emplois, dont 60 médecins 
spécialistes et généralistes, 
contribuant ainsi à la croissance 
économique locale. De plus, il 
allégerait la pression sur les CHU 
d’Annaba et de Constantine, qui 
actuellement accueillent les cas 
graves de brûlures provenant de 
Skikda.
Face à cette situation critique, 
nous, citoyens responsables, 
lançons un appel pressant aux 
autorités nationales. Nous 
demandons qu’elles agissent de 

manière décisive pour surmonter 

les obstacles qui entravent la 

finalisation de cet hôpital crucial. 
Il est de notre devoir collectif de 

garantir la santé et le bien-être de 

nos concitoyens.

Mobilisons-nous, exigeons des 

mesures concrètes et immédiates 

pour sauver des vies ! Ensemble, 

faisons de la santé une priorité 

nationale et assurons un avenir 

plus sûr pour la région Est et 

sa population. La vie de nos 

concitoyens ne peut attendre 

davantage.

Par Dr Aissani Med Tahar

S.F

S.F
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Les participants à 
une campagne de 
sensibilisation aux 

dangers de la baignade 
dans les réserves d’eau 
(retenue collinaire ou barrage 
notamment) lancée samedi 
passé, à Constantine ont mis 
l’accent sur la nécessaire prise 
de conscience collective pour 
lutter contre ce phénomène 
mortel.
Des agents de la Protection 
civile ont insisté, dans le 
cadre de cette campagne 
de sensibilisation lancée 
depuis le palais de la culture 
Mohamed Laid Al Khalifa, 
sur l’implication de tous (de 
la famille jusqu’à l’école 
et les mosquées en passant 
par les différentes instances 
concernées) dans le processus 
de lutte contre ce phénomène 
mortifère qui touche surtout 
les jeunes et qui continue à 
endeuiller les familles.
A ce titre, le chef du service 
prévention à la Direction de 
wilaya de la protection civile, 
le commandant Abderahmane 
Lagraâ, a appelé les parents 
à participer aux efforts de 
lutte contre ce phénomène en 
maintenant une communication 
permanente à ce sujet avec 

leurs enfants pour les informer 
des risques des baignades dans 
des bassins agricoles, retenues 
collinaires  et barrages pouvant 
jusqu’à occasionner la mort 
des jeunes et moins jeunes.
Faisant état de deux noyés 
déplorés à Constantine depuis 
le début de la saison estivale 
(1 dans une retenue colinéaire 
de la localité El Baâraouia, 
dans la commune d’El Khroub, 
et 1 dans une piscine privée), 
l’officier Lagraâ a souligné 
l’importance des mesures de 
sécurité à appliquer dans les 

endroits où la baignade est 
interdite comme la réalisation 
de clôtures autour des retenues 
collinaires et des barrages, avant 
d’insister sur l’importance de 
la communication dans la lutte 
contre ce phénomène.
Affirmant que les services de 
la protection civile détiennent 
les moyens d’intervention 
nécessaires, logistiques et 
humains, le commandant 
Abderrahmane Lagraâ a 
indiqué que la noyade se 
produit en quelques minutes 
seulement et souvent dans des 

endroits éloignés et isolés, d’où 
l’importance d’une prise de 
conscience réelle pour éviter 
que ce genre d’accident mortel 
ne se reproduise.
Pour leur part des représentants 
des Directions des services 
agricoles (DSA) et des 
ressources en eau ont indiqué 
que des réflexions étaient en 
cours pour sécuriser les réserves 
d’eau servant à l’irrigation 
agricole où à l’alimentation en 
eau à travers la réalisation de 
clôtures notamment.
Des représentants de la 

Direction locale de la santé 
ont rappelé les dangers et les 
risques que représentent les 
eaux de ces réserves sur la 
santé publique, car contenant 
des microorganismes comme 
les bactéries et autres parasites 
à l’origine de maladies graves.
Les services de la wilaya ont, 
de leur côté, lancé depuis des 
jours une série de mesures pour 
lutter contre ce phénomène 
comme l’assèchement des 
étangs et marais souvent 
fréquentés par les enfants et 
l’organisation de campagnes 
de sensibilisation cycliques 
pour toucher le maximum de 
citoyens.
La campagne de sensibilisation, 
à laquelle ont pris part les 
représentants des différentes 
directions de la wilaya et des 
associations de jeunes et qui 
a été lancée samedi par les 
autorités locale, a été marquée 
par l’organisation d’un 
salon au palais de la culture 
Mohamed Laid Al Khalifa où 
des prospectus d’orientation et 
d’information ont été distribués 
aux visiteurs, puis au niveau du 
complexe sportif Abdelhamid 
Daâmache où a été lancé la 
campagne de prévention contre 
les noyades dans les piscines.

CONSTANTINE /BAIGNADE DANS LES RÉSERVES D’EAU     

Nécessité d’une prise de conscience collective

La nouvelle gare routière 
d’Annaba, située 
dans la commune 

d’El Bouni, baptisée au nom 
du défunt wali d’Annaba, 
Mohamed Mounib Sendid,  est 
devenue le reflet d’une gestion 
typiquement anarchique. En 
effet, des usagers de transport 
ont fait part à notre rédaction 
de leur déception, une fois 
sur les lieux en signalant le 
manque chronique d’hygiène 
tant au niveau des toilettes 
hommes  que femmes 
devenues inaccessibles à 
cause des odeurs nauséabonde 
émanant des lieux. Interrogé, 
l’agent en charge de l’entretien 
des toilettes payantes fera 
savoir que par manque d’eau, 
l’entretien des toilettes, 
n’a pas été effectué depuis 
plusieurs jours. Autre constat, 
malgré les fortes températures, 
point de climatisation dans 
l’enceinte des salles d’attente.  
Les conditions d’accueil, 
de cette station, sont loin 
de répondre aux normes les 

plus élémentaires destinées 
à agrémenter le séjour des 
voyageurs, aussi court soit-
il, dans ces lieux.  En effet, 
le délabrement très avancé 
des lieux sanitaires, l’absence 
d’hygiène et autres, rendent 
difficile l’attente des usagers 
à l’intérieur de la gare. 
Les usagers de transports 
interpellent les responsables 
de cette gare à préserver cet 
ouvrage qui semble lancer 
de lui même un S.O.S face 
à toutes ces incommodités, 
notamment les détritus qui 
jonchent le sol et autres odeurs 
nauséabondes que dégagent 
les lieux sanitaires. La gare 
routière d’Annaba demeure, 
de par son aspect architectural, 
l’une des meilleures stations 
du pays et appelle à plus de 
considération particulièrement 
où le modernisme semble à 

travers le monde l’emporter.
Rappelons que la gare routière 
baptisée au nom du défunt wali 
Mohamed Mounib Sendid, 
s’étend sur une superficie de 
6,4 hectares, dont les travaux 
avaient été  lancés en octobre 
2009 avec une autorisation de 
programme (AP) de près de 
1,10 milliard de dinars. Elle 
comprend notamment 32 quais 
pour autobus inter-wilayas, 
huit (8) quais pour les autobus 
urbains, 130 emplacements 
pour taxis inter-wilayas, en 
plus d’une dizaine de locaux 
commerciaux. Réalisée  
dans le but d’améliorer les 
conditions d’accueil des 
voyageurs, de réorganiser le 
plan de transports à Annaba et 
de hiérarchiser les fonctions 
des gares routières de la 
wilaya d’Annaba, la nouvelle 
gare routière a généré une 
cinquantaine d’emplois lors de 
son exploitation, pour traiter 
annuellement 4,3 millions de 
voyageurs, selon notre source 
d’information.

ANNABA / GARE ROUTIÈRE ‘’MOHAMED MOUNIB SENDID’’
Une infrastructure de transport en 

manque d’hygiène et de climatisation
Bakir Med

La société de management 
et développement des 
actifs et des ressources 

(Madar) a envoyé des aides 
aux familles affectées par 
les derniers feux de forêts 
enregistrés notamment dans 
les wilayas de Bejaia et Jijel, 
indique, hier dimanche, un 
communiqué de cette société.
Acheminées vers les zones 
les plus touchées dans ces 
deux wilayas, ces aides 

sont composées de produits 
alimentaires et de médicaments 
pour “répondre aux besoins 
urgents des familles touchées 
par ces incendies”, note la 
même source.
Madar affirme, dans le même 
cadre, son “engament à 
contribuer, en collaboration 
avec les pouvoirs publics et 
les organisations humanitaires, 
dans le processus de 
reconstruction des régions 

La société Madar 
envoie des aides aux 
sinistrés des feux de 

forêts



CENTRAFRIQUE
Référendum constitutionnel: Un vote pour une refondation 

ou pour une présidence à vie?

C’est la saison des 
pluies sur Bangui. 
Des craquements 

soudains déversent parfois 
pendant des heures des torrents 
d’eau qui rendent la conduite 
entre les cratères des rues de 
la capitale centrafricaine digne 
d’une épreuve olympique de 
canoë-kayak. Mais le ciel qui 
peut leur tomber sur la tête 
n’est pas suffisant pour doucher 
l’enthousiasme des supporters 
du président Faustin-Archange 
Touadéra.
Ce vendredi après-midi, ils se 
sont retrouvés au stade dit « 
20 000 places » pour le dernier 
meeting de la campagne du « oui 
» au référendum constitutionnel 
du 30 juillet 2023. L’absence du 
chef de l’État, qui était annoncé, 
mais qui n’était pas rentré d’un 
déplacement à Saint-Pétersbourg 
pour le sommet Russie-Afrique, 
n’a pas entamé leur confiance.
En tribune, Arnaud, un jeune 
homme portant la casquette 
blanche du « oui », se dit certain 
que ce nouveau texte sera un 
instrument de « paix et de stabilité 
». C’est le discours partagé autour 
de lui. La confiance envers le 
chef de l’État masque souvent 
une connaissance très partielle 
du contenu du texte. Trois rangs 
derrière, Estelle a « la foi ». Elle 
a fait la campagne à Bimbo, en 
périphérie de Bangui, et assure 
que toutes ses connaissances 
soutiennent le président et se 
déplaceront dimanche. Elle 
souligne notamment un cadre 
plus protecteur pour les femmes 
centrafricaines contre les 
violences basées sur le genre.
Pour Héritier Doneng, aucun 
doute, cette nouvelle Constitution 
sera la base « de la refondation 

» du pays. Depuis un an et 
demi, le directeur de cabinet du 
ministre de la Jeunesse et des 
Sports assure la mobilisation 
en faveur du projet. Selon ses 
détracteurs, c’est lui qui distribue 
des « petits billets » en amont 
des « manifestations spontanées 
». Il n’en a cure, il a porté les 
mesures phares qui tendent toutes 
vers un renforcement du pouvoir 
présidentiel. Il y voit le moyen 
d’une gouvernance « efficace, au 
service du développement ».
Par exemple, la fin du contrôle 
parlementaire sur les accords 
miniers, désormais du seul ressort 
de l’exécutif – ce qui alimente 
la crainte d’opacité, de bradage 
des ressources et de corruption 
– est, selon lui, « un atout qui va 
renforcer les capacités à procéder, 
dans un laps de temps plus court, à 
la mise en valeur de nos matières 
premières stratégiques, pour le 
décollage économique et social ».
Touadera, « façon Bokassa » ?
En ville, seul le « oui » s’affiche, 
placardé sur les panneaux 
de la capitale par le MCU 
(Mouvements cœurs unis) du chef 
de l’État, ou sur les banderoles 
des partis alliés au sein de la 

majorité présidentielle. Il faut 
dire qu’il n’y a pas de campagne 
pour le « non », l’opposition ayant 
choisi la stratégie du boycott face 
à ce qu’elle qualifie, au mieux, 
de « mise en scène », au pire, de 
« forfaiture », n’ayant selon elle 
pour seul but que de permettre 
un maintien au pouvoir de 
Faustin-Archange Touadéra. Un 
« président à vie façon Bokassa, 
un empereur dans les habits d’un 
président », dénonce l’ancien 
Premier ministre Martin Ziguélé, 
porte-parole du Bloc républicain 
pour la défense de la Constitution 
(BRDC), la principale plateforme 
d’opposants formée l’an dernier 
pour contrer les volontés 
révisionnistes des partisans du 
chef de l’État.
Le texte propose une rupture 
radicale avec la Constitution du 
30 mars 2016, fruit du « forum 
de Bangui », instrument de 
consensus de la sortie de la guerre 
civile qui a permis l’élection, par 
deux fois, du « mathématicien 
de Boy Rabe », le quartier à 
Bangui de celui qu’on surnomme 
également  « FAT ».
Un septennat sans limitation et 
un compteur « remis à zéro »

L’article 67 du projet mis au 
vote ce dimanche propose ainsi 
de remplacer le quinquennat 
renouvelable une fois par un 
septennat renouvelable sans 
limitation. Si ses promoteurs 
affirment que le chef de l’État 
« n’a jamais dit qu’il souhaitait 
rester et que ce n’est pas le 
sujet central », ils reconnaissent, 
comme le directeur de campagne 
et premier vice-président de 
l’Assemblée nationale, Evariste 
Ngamana, que la victoire du « oui 
» remettra « le compteur à zéro 
», et autorisera le locataire du 
palais de la Renaissance à briguer 
un troisième mandat lors de la 
présidentielle prévue à la toute fin 
de 2025.
Autres éléments fortement 
contestés, l’interdiction de la 
binationalité par l’article 10, 
et la définition de ce qu’est 
un « Centrafricain d’origine 
», termes plusieurs fois 
utilisés dans le texte. Le tollé 
provoqué, notamment au sein 
de la communauté musulmane, 
a contraint la direction de la 
campagne du « oui » à proposer 
in extremis des amendements le 
27 juillet, à trois jours du vote. 
Le « Centrafricain d’origine » 
serait donc la personne née de 
parents détenant la nationalité 
centrafricaine, même si ceux-ci 
ne sont pas nés de parents eux-
mêmes Centrafricains, comme le 
proposait une première version.
Un concept « xénophobe » pour 
Martin Ziguélé, qui ne manque 
pas de rappeler les effets de la 
politique de « l’ivoirité » dans 
le délitement de la Côte d’Ivoire 
des années 1990-2000. Une 
« manipulation de l’opinion 
», répond Evariste Ngamana, 
qui dénonce la circulation de 

« faux textes » pour monter 
le sujet en épingle. De même, 
pour le premier vice-président 
de l’Assemblée nationale, 
l’interdiction pour les binationaux 
de concourir aux élections est une 
simple mesure « de souveraineté, 
pour éviter les conflits d’intérêt 
», alors qu’au moins deux 
figures de l’opposition, Anicet-
Georges Dologuelet et Crépin 
Mboli-Goumba, détiennent un 
second passeport, comme par 
ailleurs de très nombreux cadres 
du pays, ministres inclus. « Ce 
texte est éminemment crisogène 
», synthétise Gervais Lakosso, 
une des figures de la société 
civile locale, vent debout contre 
cette constitution « conçue dans 
l’opacité puis dévoilée dans 
l’urgence ».
Sans le soutien de l’ONU, le 
gouvernement se tourne vers le 
Rwanda et Wagner
Car si le référendum est organisé, 
les autorités le doivent à leurs 
deux alliés qui en assurent le 
déploiement et la sécurisation 
: le groupe Wagner et l’armée 
rwandaise. En effet, la force 
onusienne Minusca, malgré les 
accusations parfois portées à son 
encontre, a officiellement refusé 
toute assistance à ce vote « hors de 
son mandat », que les partenaires 
internationaux n’ont pas financé. 
Malgré les promesses de 
l’Autorité nationale des élections, 
la réalité de sa tenue hors des 
centres urbains est incertaine, 
à une période pluvieuse où les 
pistes sont impraticables, sans 
oublier les menaces des groupes 
armés dans plusieurs régions.

Les États-Unis apportent 
leur « indéfectible » 
soutien au président 

Mohamed Bazoum. Ce sont les 
mots utilisés AVANT-hier par 
Anthony Blinken, le chef de la 
diplomatie américaine lors d’un 
entretien téléphonique avec le 
président nigérien.
Le secrétaire d’État américain a 
annoncé, dans la nuit de vendredi 
à ce samedi 29 juillet, sur Twitter, 
s’être entretenu avec Catherine 
Colonna, ministre française des 
Affaires étrangères. « Nous avons 
discuté de notre préoccupation 
commune face aux évènements 

qui se déroulent au Niger et de 
la nécessité urgente de rétablir 
le président Bazoum en tant que 
dirigeant démocratiquement élu 
», écrit-il.
Un millier de soldats américains 
sont actuellement déployés 
dans le pays. La France en 
compte 1 500. Ces militaires 
français interviennent sous 
commandement nigérien 
pour lutter contre les groupes 
jihadistes. L’avenir du contingent 
français sera sans doute au cœur 
d’un Conseil de défense ce samedi 
après-midi à l’Élysée convoqué 
par le président français.

Emmanuel Macron avait 
condamné avec la plus grande 
fermeté ce coup d’État alors que 
le quai d’Orsay a, lui, indiqué 
vendredi que la France ne 
reconnaissait pas les autorités 
issues de ce putsch.
La Cédéao a, de son côté, 
convoqué un « sommet spécial 
» demain dimanche 30 juillet 
à Abuja. L’Union africaine a 
déjà, elle, lancé un ultimatum 
aux putschistes : le Conseil paix 
et sécurité de l’organisation 
régionale donne 15 jours aux 
militaires pour rétablir « l’autorité 
constitutionnelle ».
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NIGER
La communauté internationale condamne 

le coup d’État du général Tchiani



Grâce aux États-Unis, l’Australie accélère sa 
fabrication de missiles pour faire face à la Chine

ETATS UNIS - TAIWAN

Les États-Unis annoncent une aide militaire de 345 
millions de dollars à Taïwan

L’Australie va 
accélérer ses efforts 
pour fabriquer des 

missiles pour les États-Unis et 
développer la coopération et 
la formation militaires dans le 
cadre d’un plan annoncé samedi 
29 juillet par des responsables 
des deux pays. Dans le cadre 
de ce projet, l’Australie 
développera notamment des 
systèmes de fusées à lancements 
multiples guidés.
La guerre en Ukraine a révélé 
la nécessité de produire du 
matériel militaire en masse, 
c’est à dire d’avoir des stocks 
suffisants, mais également 
d’être en mesure de produire 
en grande capacité. Cela est 
aujourd’hui l’énorme avantage 
de la Chine par rapport au reste 
du monde.
La guerre en Ukraine a 
également pesé sur les chaînes 
d’approvisionnement militaires 
aux États-Unis, réduisant 
progressivement les stocks de 
missiles et d’autres munitions.

Les États-Unis ont donc besoin 
non seulement d’accroître les 
cadences de production pour 
leur propre usage, mais aussi de 
s’assurer que leurs partenaires 
et alliés aient aussi des capacités 
industrielles suffisantes. Pour 
l’Australie, l’intérêt d’accroître 
ses capacités s’intègre 
parfaitement dans le partenariat 
de l’Aukus - l’accord de 
coopération militaire tripartite 
entre Washington, Canberra et 
Londres.
Tensions avec la Chine
L’Australie veut également 
monter en compétence 
industrielle sur les questions 
de défense, le but étant 
d’augmenter ses capacités 
de production très en amont 
d’un potentiel conflit avec 
la Chine dans le Pacifique. 
Car Washington et ses alliés 
tentent de limiter l’influence 
grandissante de Pékin dans la 
région, source de tensions avec 
de nombreux États.
Dans ce cadre, Canberra 

procède actuellement à la 
refonte de ses propres forces 
armées, s’orientant vers des 
capacités de frappe à longue 
portée.
Pour les nouveaux missiles, 
Washington a accepté 
d’accélérer l’octroi des licences 
: le ministre australien de 
la Défense Richard Marles 
a déclaré devant la presse 
« espérer que la fabrication 
de missiles commencera en 
Australie d’ici deux ans, dans 
le cadre d’une base industrielle 
collective entre nos deux pays. 
»
Le secrétaire d’État américain 
Antony Blinken et le chef du 
Pentagone Lloyd Austin se sont 
rendus à Brisbane pour cette 
annonce, qui faisait suite à des 
discussions avec M. Marles 
et la ministre Remise en état 
de bases militaires au Nord 
pour des rotations de troupes 
américaines
Le gouvernement australien a 
récemment réservé 2,7 milliards 

de dollars pour l’acquisition 
de missiles de frappe à 
longue portée, qui viendraient 
renforcer les stocks australiens 
et pourraient être exportés vers 
les États-Unis ou d’autres pays, 
tels que l’Ukraine.
Canberra a par ailleurs accepté 
de remettre en état des bases 
militaires dans le nord du pays, 
une région stratégiquement 
située, pour qu’elles puissent 
abriter des exercices 
d’entraînement et permettre 

des rotations plus fréquentes de 
troupes américaines.
« Nous avons fait d’importants 
progrès en ce qui concerne 
les initiatives américaines en 
matière de posture des forces 
», a déclaré Richard Marles 
Marles. L’Australie accueillera 
également à « un rythme plus 
élevé » des visites de sous-
marins nucléaires à propulsion 
nucléaire, selon le ministre 
australien de la Défense.

Le président américain 
Joe Biden a autorisé une 
aide militaire à Taïwan 

d’une valeur de 345 millions 
de dollars, selon la Maison 
Blanche, au risque de provoquer 
la colère de Pékin.
Aucun détail n’était 
immédiatement disponible 
sur la nature de l’aide fournie, 
la Maison Blanche parlant 
ce vendredi 29 juillet dans 
un communiqué laconique 
d’« équipements de défense 
» et de « formation militaire 
». Un responsable américain 
s’exprimant sous couvert 
d’anonymat avait cependant 
évoqué plus tôt vendredi des 
systèmes de surveillance et de 
reconnaissance, des munitions 
et autres pièces détachées et 
équipements divers.
Pékin considère Taïwan 
comme faisant partie de son 
territoire et proteste quasi 
systématiquement à chaque 
annonce d’aide militaire à l’île. 
La Chine, qui dit privilégier 
une réunification pacifique 
avec Taïwan, n’exclut toutefois 
pas un recours à la force pour 

y parvenir. En avril 2023, la 
Chine a organisé trois jours 
d’exercices militaires simulant 
un blocus de l’île en réponse à 
la rencontre en Californie entre 
le président de la Chambre des 
représentants américaine, Kevin 
McCarthy, et la présidente 
taïwanaise Tsai Ing-wen.
Dissuader la Chine de toute 
velléité expansionniste
Les États-Unis vendent des 
armes à Taïwan depuis des 
années, mais la nouvelle aide 
proviendra directement des 
stocks américains existants, à 

l’instar de ce qui se fait pour 
l’Ukraine depuis le début de 
la guerre en février 2022. Cet 
armement permettra à Taïwan 
« de renforcer sa capacité 
de dissuasion, dès à présent 
et à l’avenir », a déclaré un 
porte-parole du Pentagone, 
notamment en matière de « 
stocks [d’armement] défensifs 
», ou encore de « capacités 
anti-blindés et de défense anti-
aérienne ». Le ministre de la 
Défense, Lloyd Austin, avait 
indiqué à la mi-mai qu’une 
telle aide à Taïwan provenant 

des stocks américains était à 
l’étude.
« C’est une annonce qui est 
importante, non pas tant par 
le volume puisqu’on parle de 
quelques centaines de millions 
de dollars quand d’habitude, les 
livraisons d’armes sont censées 
être de plusieurs milliards 
de dollars. Mais ce qui est 
important, c’est que ce sont 
des livraisons à court terme 
qui sont issues directement des 
stocks américains, explique au 
micro de RFI Antoine Bondaz, 
chercheur à la Fondation pour 
la recherche stratégique. Là, 
l’objectif, c’est de montrer que 
les États-Unis sont réactifs, 
qu’ils sont capables de livrer 
rapidement, encore une fois 
au bénéfice de la défense de 
Taïwan et avant des exercices 
militaires majeurs de la part de 
la Chine dans les jours à venir 
».
Selon une loi votée par le 
Congrès américain, il est 
autorisé à puiser jusqu’à un 
milliard de dollars dans les 
stocks des États-Unis pour 
équiper l’île autonome, dans le 

but affiché de dissuader la Chine 
de toute velléité expansionniste.
Relance du dialogue États-Unis 
- Chine
L’annonce de la Maison 
Blanche intervient en pleine 
relance du dialogue entre les 
États-Unis et la Chine, après 
une succession de visites de 
hauts responsables américains 
à Pékin, dont le chef de la 
diplomatie Antony Blinken et, 
plus récemment, la secrétaire 
au Trésor Janet Yellen et 
l’envoyé spécial pour le climat 
John Kerry. Elle intervient 
aussi alors que le ministre de la 
Défense et Antony Blinken se 
trouvent tous deux en Australie 
pour des réunions samedi avec 
leurs homologues respectifs au 
cours desquelles les activités 
de la Chine devraient figurer 
en bonne place. Lors de la 
visite d’Antony Blinken 
mi-juin à Pékin, les deux 
parties ont campé sur leurs 
positions concernant Taïwan, 
tout en espérant maintenir la 
communication afin d’éviter 
que les tensions ne dégénèrent 
en confrontation armée.
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Sénégal-Algérie :
L’occasion idéale de défendre à 3 dans l’axe

Coupe du Roi Salmane des club :
Les Algérois à quitte ou double

Les jours passent et le 
rendez-vous du stage de 
septembre approche à 

grandes enjambées. La dernière 
visite de Belmadi en Algérie la 
semaine passée pour assister à la 
finale du Tournoi des Orphelins à 
Blida lui a permis de rencontrer 
des membres de son staff au 
CTN, ils ont ensemble rouvert le 
dossier de la préparation du stage 
de septembre.
L’EN, pour rappel, sera appelée 

à jouer la Tanzanie puis à se 
déplacer à Dakar pour affronter 
le champion d’Afrique en titre, 
dans une rencontre amical qui 
prend l’allure d’un trophée des 
champions, étant donné qu’il 
opposera les deux derniers 
détenteurs du trophée majeur 
de la CAF. Ce match contre le 
Sénégal sera un vrai test pour la 
sélection, Belmadi est en train 
d’amorcer le dernier virage avant 
la CAN, mais aussi avant le début 

de l’aventure des éliminatoires 
de la Coupe du monde 2026 en 
novembre. Et afin d’être prêt pour 
les deux rendez-vous, il va falloir 
créer une osmose au sein de son 
groupe, ça ne sera certainement 
pas du gâteau lorsqu’on sait que 
les nouveaux continuent d’arriver, 
et on continue d’annoncer 
d’autres arrivées pour le mois de 
septembre prochain.

Chantier
En plus du chantier ouvert 
au milieu, qui comprend 
l’intégration d’Aouar, de Chaïbi 
et bien d’autres éléments dans le 
système, il y a celui de la défense, 
il faut dire que ce compartiment 
continue de faire peur aux 
amoureux de la sélection, 
puisqu’à chaque fois que l’EN 
affronte des teams solides il y a 
le feu dans la demeure, d’où la 
nécessité de faire des choix et de 
les réussir. Dans une conférence 
en mars dernier, le sélectionneur 
national disait : «Un souffle 
nouveau, de la qualité dans 
certaines lignes, dans l’idée qu’on 
peut avoir d’un certain jeu, mon 
idée n’est pas aboutie dans ce que 
j’aurais voulu avoir et peut-être 
certains joueurs se rapprochent 
de cette philosophie ciblée, on 
est des eternels insatisfaits, on 
voudrait tout le temps progresser, 
il y a de quoi progresser, des fois 
c’est par des organisations et des 

fois c’est par des individualités» 
en référence au sang nouveau 
qu’il voulait insuffler dans les 
rangs, pas seulement en matière 
de joueurs, car son  objectif 
c’était de révolutionner le jeu 
de l’EN devenu un peu trop 
exposé et connu de tous. Ayant 
utilisé pendant 3 ou 4 années 
deux schémas à savoir le 4-2-3-
1 et le 4-1-4-1, il veut à présent 
élargir son panel, tester d’autres 
systèmes de jeu, plus sécurisés, 
l’intention du coach semble 
claire : jouer un peu plus souvent 
à 3 derrière, on croyait qu’il 
allait lancer cela en juin, mais 
la nature des matches n’a pas 
permis cela, la programmation du 
match contre le Sénégal chez lui 
à Dakar s’annonce donc comme 
une opportunité de mettre à 
l’essai un schéma plus sûr avec 3 
défenseurs dans l’axe.

Résister à Mané et consorts
Avec un Mandi en axial droit, 
Bensebaïni en axial gauche et 
un Tougaï entre les deux, l’EN 
peut assurer un certain équilibre, 
la CAN n’est plus loin, et les 
mois de septembre et octobre 
s’annoncent comme les dernières 
occasions de tester un 3-4-3 ou un 
3-5-2, profitant ainsi d’un effectif 
rénové, en présence d’éléments 
capables d’adhérer à ce schéma, 
on parle évidemment des pistons 
à gauche comme à droite, à 

l’image d’un Hadjam, d’un Aït-
Nouri, de Guitoun ou encore de 
Leris, ce beau monde peut donner 
des solutions . « On a 2 latéraux 
avec des profils différents qui 
jouent dans différents systèmes, 
cela va nous permettre de 
diversifier les systèmes de jeu, 
chacun dans sa position peut 
nous amener à progresser et avoir 
plus de possibilités que celles 
qu’on avait déjà», disait Belmadi 
en mars, histoire d’annoncer 
ces nouveautés qu’on attend 
encore dans la façon de jouer, 
chose qui nous laisse croire que 
l’empoignade contre le Sénégal 
s’annonce comme une aubaine 
pour le staff de mettre à l’essai 
la défense à 3. Jusqu’ici, elle 
a été testée en Egypte lors de 
quelques fins de rencontres 
difficiles dont la finale, mais aussi 
contre le Cameroun en aller et 
retour, ce match retour d’ailleurs 
n’a pas été positif, à cause de 
l’utilisation de certains joueurs 
dans des positions qui ne sont pas 
forcément les leurs, Belmadi a 
l’occasion d y remédier cette fois 
avec un panel de joueurs assez 
riche, la réussite de ce coup de 
poker à cette période de l’année, 
contre Sadio Mané et consorts, 
va encourager le staff à recourir 
un peu plus à ce système pour 
faire face aux équipes à vocation 
offensive.

Le CR Belouizdad, dos 
au mur après sa défaite 
concédée vendredi 

d’entrée en Coupe du Roi 
Salmane des clubs arabes de 
football en Arabie saoudite, est 
appelé à réagir face aux Emiratis 
d’Al-Wehda, lundi au stade Emir 
Soltane Bin Abdelaziz d’Abha 
(14h00, algériennes), à l’occasion 
de la 2e journée (Gr.D) de la 
compétition.
Battu pour ses débuts dans ce 
tournoi par le Raja Casablanca 
(1-2), le quadruple champion 
d’Algérie devra impérativement 
l’emporter face à Al-Wehda 
pour relancer ses chances de 
qualification aux quarts de finale.
«Nous avons perdu le premier 
match, même si un match nul 
aurait été équitable. Maintenant, 
il nous reste deux matchs à 
disputer, à commencer par celui 
face à Al-Wehda, pour terminer 
parmi les deux premiers et se 
qualifier au prochain tour. Je reste 
optimiste, au vu notamment de 
ce que les joueurs ont produit 
face au Raja», a affirmé le nouvel 
entraîneur belge du Chabab 
Sven Vandenbroeck samedi en 
conférence de presse d’avant 
match.

Alors qu’il tenait la victoire 
face au Raja, le CRB aurait pu 
prétendre au moins au match 
nul, après notamment le penalty 
raté par l’attaquant camerounais 
Leonel Wamba en seconde 
période (69e), qui s’est avéré le 
tournant du match.
«Nous sommes obligés de gagner 
lundi face à Al-Wehda, pour avoir 
encore une chance de se qualifier. 
J’ai vu le match d’Al-Wehda 
face au Koweït SC, ce sont deux 
équipes qui ont mis beaucoup 
d’intensité dans le jeu. Nous 
devons être prudents et bien en 
place pour dominer l’adversaire 
et créer des occasions. Ce sera 
un match compliqué mais nous 
sommes dans l’obligation de 
gagner», a-t-il insisté.
Côté adversaire, Al-Wehda, 
vainqueur de son premier match 
face au Koweït SC (2-1), tentera 
d’enchaîner face au CRB pour 
assurer sa qualification aux quarts 
de finale.
Dans l’autre match du groupe D, 
Koweït SC, à l’instar du CRB, 
jouera son avenir dans cette 
compétition en affrontant le Raja 
Casablanca (18h00).
Ce tournoi, qui se joue dans 
trois villes : Abha, Baha, et Taïf, 

enregistre la participation de 
16 équipes, réparties en quatre 
groupes de quatre. Les deux 
premiers de chaque poule se 
qualifient pour les quarts de finale 
prévus les samedi 5 et dimanche 
6 août 2023.

Les demi-finales se joueront le 
mercredi 9 août à Abha et Taïf, 
alors que la finale aura lieu le 
samedi 12 août dans un stade à 
désigner.
L’Union arabe de football 
(UAFA) avait annoncé début 

février le lancement d’une 
nouvelle compétition pour les 
clubs baptisée la Coupe du Roi 
Salmane des clubs, pour une 
dotation globale de 10 millions 
de dollars, dont 6 millions pour le 
vainqueur final.
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Real Madrid :
Déjà une nouvelle dramatique pour Arda Güler

Real Madrid :
Tout le monde pousse pour un numéro 9

Allan Saint-Maximin s’envole vers Al-Ahli

Arrivé cet été au Real 
Madrid, le jeune prodige 
turc Arda Güler devait 

amener un souffle nouveau 
au sein du club merengue. 
Malheureusement pour lui, ses 
débuts ont été marqué par une 
blessure qui va l’éloigner des 
terrains pour un bon moment.
À l’image des achats de 
Vinicius Junior, Rodrygo Goes, 
Eduardo Camavinga, Aurélien 
Tchouaméni ou encore Jude 
Bellingham, le Real Madrid a 
réalisé cet été un autre coup 
pour l’avenir avec le transfert 
d’Arda Güler. Arrivé pour 20 
millions d’euros sans bonus 
en provenance de Fenerbahçe, 
il se présentait comme un 
joueur capable de vite entrer 

dans la rotation pour continuer 
de progresser sous la tunique 
merengue.
Malheureusement, le projet va 
prendre du plomb dans l’aile, en 
tout cas à court terme. Montrant 
de belles choses à l’entraînement 
sur ces dernières semaines, il 
a été touché au genou et est 
reparti vers Madrid afin de se 
faire soigner. Victime d’une 
blessure au ménisque interne du 
genou droit, Arda Güler pouvait 
s’attendre à une longue période 
d’indisponibilité.
Jusqu’à cinq mois d’absence

Le verdict médical est sans 
appel comme le rapporte Radio 
Marca. Ainsi, le docteur Ripoll 
aurait diagnostiqué une absence 
de trois mois pour le joueur qui 

souffre d’une déchirure partielle 
du cartilage. Cela lui ferait 
manquer à minima la moitié 
du début de saison. Mais cela 
pourrait être encore plus long. 
Même si cela ne semble pas 
être la solution privilégiée par 
le Real Madrid, une opération 
chirurgicale est envisageable.
Arda Güler serait absent pendant 
cinq mois si jamais cette option 
est retenue. C’est donc une 
longue période d’indisponibilité 
qui attend Arda Güler. Le joueur 
a d’ailleurs réagi sur ses réseaux 
sociaux : j’aimerais être sur le 
terrain aujourd’hui, mais je dois 
retourner à Madrid pour parfaire 
ma convalescence et être prêt 
au plus vite. Merci pour votre 
soutien !» Hala Madrid !

Après la défaite lors du 
Clasico dans la nuit de 
samedi à dimanche, 

l’opinion publique madrilène 
réclame l’arrivée d’un attaquant 
de pointe.
C’était un match amical certes, 
mais on le sait, un Clasico n’est 
jamais amical, que ce soit dans 
le cadre d’une tournée estivale 
ou en finale de Ligue des 
Champions. Le Real Madrid a 
vécu une sale soirée du côté du 
Texas, à Dallas, s’inclinant sur le 
score de 3-0 face à l’ennemi juré 
catalan. Un match qui suscite 
déjà beaucoup d’inquiétude du 
côté de la capitale espagnole…
Pour ce duel, Carlo Ancelotti 

avait notamment aligné Vinicius 
Junior et Rodrygo en pointe. 
Sans trop de succès, même s’il 
faut souligner que les Merengues 
n’ont pas été très chanceux avec 

les poteaux. Plus tard, Joselu est 
entré en jeu, sans trop de réussite 
cette fois, lui qui est le seul joueur 
de pointe de l’effectif merengue. 
Une situation un peu critique 

pour un club qui veut tout gagner 
tous les ans.

Mbappé, au secours !
« Le Clasico exige un 9 au Real 
Madrid. Sans 9 il n’y a pas de 
paradis », titre ainsi le quotidien 
AS, qui explique très clairement 
que les Madrilènes ont besoin 
d’un tueur devant. Le média 
indique qu’il y a un problème de 
finition dans l’effectif, avec 29 tirs 
tentés face au Barça, dont 5 cadrés 
seulement, et aucun but. Rodrygo 
est considéré comme un recours 
ou un plan B en cas d’urgence, 
mais il ne doit en aucun cas être 
la référence de l’équipe lorsqu’il 
s’agit d’envoyer le cuir au fond 
des filets.

Sur les réseaux sociaux, de 
nombreux fans ont aussi partagé 
leur inquiétude quant à l’absence 
d’un numéro 9 de référence 
capable de conclure les actions 
de l’équipe de Carlo Ancelotti, et 
beaucoup réclament du renfort. 
Mbappé est-il la solution ? C’est 
ce dont semblent convaincus les 
médias ibériques et les supporters 
madrilènes, et ce même si le 
Bondynois n’est pas un numéro 9 
de métier. De son côté, le journal 
Relevo indique que le coach et 
le vestiaire merengue espèrent 
aussi l’arrivée d’une pointure en 
attaque d’ici la fin du mercato. 
Florentino Pérez risque donc de 
devoir passer à l’action…

C’est fait, à seulement 26 
ans Allan Saint-Maximin 
quitte Newcastle pour 

rejoindre le club saoudien d’Al-Ahli.
Lui aussi cède aux sirènes 
saoudiennes. Après d’ultimes 
réunions qui ont eu lieu ces derniers 
jours, Allan Saint-Maximim prend 
la direction de l’Arabie saoudite, 
à seulement 26 ans. L’ailier quitte 
Newcastle, qui ne comptait plus 
vraiment sur lui après une dernière 
saison plus compliquée, pour signer 
en faveur d’Al-Ahli. Il a donné son 
accord et a passé avec satisfaction 
sa visite médicale ce vendredi. La 
nouvelle a été officialisée à l’instant.
«Allan Saint-Maximin a terminé 
son déménagement à Al-Ahli. Merci 
pour tout, Allan Saint-Maximin. 
Bonne chance pour l’avenir» précise 
le communiqué de Newcastle. Saint-
Maximin rejoint dans cette équipe 
quelques anciens de Ligue 1 comme 
Édouard Mendy et Ryad Boudebouz, 
ou encore d’ex-stars de Premier 
League avec Roberto Firmino et 
Riyad Mahrez.

Un transfert à 25 M€
Si le joueur va sans doute toucher 
un salaire bien supérieur à ce qu’il 
gagnait déjà en Angleterre, Newcastle 
réalise aussi une excellente opération 
pécuniaire. Alors que Saint-Maximin 
a perdu son statut de titulaire, le 
club anglais a réussi à le céder pour 
25 M€, 4 ans après l’avoir recruté 
auprès de l’OGC Nice il y a 4 ans 
pour 18 M€. Grâce à ce transfert, les 
Magpies sont passés à l’action pour 
Harvey Barnes, lequel débarque 
en provenance de Leicester contre 
environ 45 M€.
En pleine force de l’âge, le natif de 
Châtenay-Malabry rejoint donc un 
championnat qui reste mineur pour 
l’instant, et ce malgré les nombreuses 
arrivées des stars du ballon rond ces 
dernières semaines. Trop souvent 
irrégulier depuis le début de sa 
carrière, l’attaquant n’a jamais réussi 
à se débarrasser de cette étiquette, à 
l’image de cette dernière saison chez 
les Toons. L’envergure prise par le 
club anglais ces derniers mois a fini 
par avoir eu raison de lui.
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GUERRE EN UKRAINE :

Frappes ukrainiennes en Russie, sanctions contre 
Moscou… Le point du jour

La Russie a indiqué avoir a Russie a indiqué avoir 
abattu deux missiles abattu deux missiles 
ukrainiens au-dessus de ukrainiens au-dessus de 

son territoire. Une frappe russe son territoire. Une frappe russe 
sur la ville de Dnipro a touché sur la ville de Dnipro a touché 
un immeuble d’habitation, un immeuble d’habitation, 
selon l’Ukraine. Le Japon selon l’Ukraine. Le Japon 
a annoncé de nouvelles a annoncé de nouvelles 
sanctions contre la Russie. sanctions contre la Russie. 
Voici ce qu’ il faut retenir ce Voici ce qu’il faut retenir ce 
vendredi 28 juillet 2023.vendredi 28 juillet 2023.
Moscou a déclaré avoir Moscou a déclaré avoir 
intercepté deux missiles intercepté deux missiles 
ukrainiens au-dessus de ukrainiens au-dessus de 
la partie sud-ouest de la la partie sud-ouest de la 
Russie, près de la frontière Russie, près de la frontière 
ukrainienne. Quinze personnes ukrainienne. Quinze personnes 
ont été blessées par les ont été blessées par les 
débris du premier. Plusieurs débris du premier. Plusieurs 
personnes ont été blessées personnes ont été blessées 
dans une frappe russe sur la dans une frappe russe sur la 
ville de Dnipro dans le centre-ville de Dnipro dans le centre-
est de l’Ukraine, qui a touché est de l’Ukraine, qui a touché 
un immeuble d’habitation. un immeuble d’habitation. 
Le Japon a annoncé la mise Le Japon a annoncé la mise 
en place d’un embargo sur en place d’un embargo sur 
les véhicules électriques à les véhicules électriques à 
destination de la Russie. Kiev destination de la Russie. Kiev 
a indiqué avoir repris un a indiqué avoir repris un 
village stratégique dans le sud-village stratégique dans le sud-
est du pays.est du pays.
À l’occasion du deuxième À l’occasion du deuxième 
sommet Russie-Afrique, sommet Russie-Afrique, 
Vladimir Poutine se montre Vladimir Poutine se montre 
entouré après avoir annoncé à entouré après avoir annoncé à 
six de ses partenaires africains six de ses partenaires africains 
la veille qu’ il s’assurerait la veille qu’il s’assurerait 
de la livraison de céréales de la livraison de céréales 
vers leurs pays après la fin vers leurs pays après la fin 
de l’ important accord sur de l’important accord sur 

les exportations de céréales. les exportations de céréales. 
De son côté, Volodymyr De son côté, Volodymyr 
Zelensky a échangé à ce Zelensky a échangé à ce 
sujet avec le premier ministre sujet avec le premier ministre 
du Qatar, Mohammed ben du Qatar, Mohammed ben 
Abdelrahmane Al-Thani.Abdelrahmane Al-Thani.

Moscou dénonce deux Moscou dénonce deux 
frappes ukrainiennes sur frappes ukrainiennes sur 

son territoireson territoire
La Russie a annoncé La Russie a annoncé 
avoir abattu deux missiles avoir abattu deux missiles 
ukrainiens. Les débris du ukrainiens. Les débris du 
premier missile sont tombés premier missile sont tombés 
sur une ville russe à la frontière sur une ville russe à la frontière 
ukrainienne, faisant quinze ukrainienne, faisant quinze 
blessés. Le second aurait été blessés. Le second aurait été 
intercepté près d’Azov mais intercepté près d’Azov mais 
n’a pas fait de victimes, abattu n’a pas fait de victimes, abattu 
dans « une zone déserte » dans « une zone déserte » 
selon les officiels russes.selon les officiels russes.
« Le régime de Kiev a mené une « Le régime de Kiev a mené une 
attaque terroriste contre des attaque terroriste contre des 
infrastructures résidentielles infrastructures résidentielles 
dans la ville de Taganrog en dans la ville de Taganrog en 
utilisant un missile de défense utilisant un missile de défense 
aérienne S-200 converti en aérienne S-200 converti en 
version de frappe », a indiqué version de frappe », a indiqué 
le ministère russe de la le ministère russe de la 
Défense sur Telegram ajoutant Défense sur Telegram ajoutant 
que « les systèmes de défense que « les systèmes de défense 
antiaérienne russes ont détecté antiaérienne russes ont détecté 
le missile ukrainien et l’ont le missile ukrainien et l’ont 
intercepté en vol » et que les intercepté en vol » et que les 
débris « sont tombés sur le débris « sont tombés sur le 
territoire de Taganrog ».territoire de Taganrog ».

Un missile russe frappe Un missile russe frappe 
un immeuble à Dnipro, au un immeuble à Dnipro, au 

moins cinq blessésmoins cinq blessés
Au moins cinq personnes ont Au moins cinq personnes ont 
été blessées vendredi dans été blessées vendredi dans 

une frappe russe sur la ville une frappe russe sur la ville 
de Dnipro dans le centre-est de Dnipro dans le centre-est 
de l’Ukraine, qui a touché de l’Ukraine, qui a touché 
un immeuble d’habitation et un immeuble d’habitation et 
un bâtiment des services de un bâtiment des services de 
sécurité, selon les autorités. « sécurité, selon les autorités. « 
Cinq personnes ont été blessées Cinq personnes ont été blessées 
à la suite d’une frappe russe à la suite d’une frappe russe 
sur un immeuble de plusieurs sur un immeuble de plusieurs 
étages à Dnipro », a déclaré étages à Dnipro », a déclaré 
sur Telegram le ministre sur Telegram le ministre 
ukrainien de l’ Intérieur Igor ukrainien de l’Intérieur Igor 
Klymenko, revoyant à la Klymenko, revoyant à la 
hausse un précédent bilan de hausse un précédent bilan de 
trois blessés.trois blessés.
Le député ukrainien Le député ukrainien 
Oleksandre Bakoumov a Oleksandre Bakoumov a 
souligné sur Telegram que cette souligné sur Telegram que cette 
cité d’un million d’habitants cité d’un million d’habitants 
avant la guerre avait été la cible avant la guerre avait été la cible 
d’« une attaque de missiles » d’« une attaque de missiles » 
russe. Le président ukrainien russe. Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a quant à Volodymyr Zelensky a quant à 
lui ajouté que le bâtiment des lui ajouté que le bâtiment des 
services de sécurité ukrainiens services de sécurité ukrainiens 
à Dnipro avait également été à Dnipro avait également été 
atteint par cette frappe russe. atteint par cette frappe russe. 
« Les missiles russes ont de « Les missiles russes ont de 
nouveau semé la terreur », nouveau semé la terreur », 
a-t-il commenté sur Telegram, a-t-il commenté sur Telegram, 
promettant de faire en sorte promettant de faire en sorte 
que la Russie « réponde de ses que la Russie « réponde de ses 
actes » et soit « punie ».actes » et soit « punie ».
Des vidéos diffusées sur les Des vidéos diffusées sur les 
réseaux sociaux et dans les réseaux sociaux et dans les 
médias ukrainiens montrent médias ukrainiens montrent 
les derniers étages d’un les derniers étages d’un 
complexe résidentiel en partie complexe résidentiel en partie 
éventrés et fumants, tandis que éventrés et fumants, tandis que 
la cour est jonchée de débris. la cour est jonchée de débris. 

Le gouverneur de la région Le gouverneur de la région 
de Dnipropetrovsk, Serguiï de Dnipropetrovsk, Serguiï 
Lyssak, a pour sa part évoqué Lyssak, a pour sa part évoqué 
un incendie provoqué sur un incendie provoqué sur 
100 mètres carrés dans un « 100 mètres carrés dans un « 
bâtiment administratif ».bâtiment administratif ».

Le Japon renforce ses Le Japon renforce ses 
sanctions contre la Russiesanctions contre la Russie

Tokyo a annoncé un Tokyo a annoncé un 
élargissement des sanctions élargissement des sanctions 
contre Moscou en raison de la contre Moscou en raison de la 
guerre en Ukraine, comprenant guerre en Ukraine, comprenant 
un embargo sur les véhicules un embargo sur les véhicules 
électriques à destination de électriques à destination de 
la Russie. Sont concernés les la Russie. Sont concernés les 
véhicules équipés de moteurs véhicules équipés de moteurs 
de 1,900 cm3 ou plus, ainsi de 1,900 cm3 ou plus, ainsi 
que les voitures hybrides et que les voitures hybrides et 
électriques. Ces nouvelles électriques. Ces nouvelles 
sanctions, approuvées par sanctions, approuvées par 
le ministre Fumio Kishida, le ministre Fumio Kishida, 
entreront en vigueur dès le 9 entreront en vigueur dès le 9 
août 2023.août 2023.
« Alors que plus d’un an « Alors que plus d’un an 
s’est écoulé depuis que la s’est écoulé depuis que la 
Russie a envahi l’Ukraine, Russie a envahi l’Ukraine, 
nous avons étendu la liste des nous avons étendu la liste des 
articles soumis à l’ interdiction articles soumis à l’interdiction 
d’exportation », a déclaré à d’exportation », a déclaré à 
la presse un responsable du la presse un responsable du 
ministère, précisant que cette ministère, précisant que cette 
annonce suivait les embargos annonce suivait les embargos 
de l’Union européenne et des de l’Union européenne et des 
États-Unis.États-Unis.
Kiev a annoncé avoir repris Kiev a annoncé avoir repris 

un village stratégiqueun village stratégique
L’armée ukrainienne a indiqué L’armée ukrainienne a indiqué 
avoir repris le contrôle du avoir repris le contrôle du 
village de Staromaiorske village de Staromaiorske 
dans le sud du pays. Cette dans le sud du pays. Cette 

annonce intervient alors que annonce intervient alors que 
l’Ukraine mène une contre-l’Ukraine mène une contre-
offensive dans le Sud-Est, qui, offensive dans le Sud-Est, qui, 
selon plusieurs représentants selon plusieurs représentants 
ukrainiens dont le président ukrainiens dont le président 
Volodymyr Zelensky lui-Volodymyr Zelensky lui-
même, est plus lente que même, est plus lente que 
prévu.prévu.
L’accord sur les céréales au L’accord sur les céréales au 

cœur du sommet Russie-cœur du sommet Russie-
AfriqueAfrique

Après la sortie de la Russie Après la sortie de la Russie 
de l’accord sur l’exportation de l’accord sur l’exportation 
des céréales ukrainiennes, des céréales ukrainiennes, 
le président égyptien a le président égyptien a 
exprimé ses inquiétudes. Cet exprimé ses inquiétudes. Cet 
accord permettait à l’Ukraine accord permettait à l’Ukraine 
d’exporter plusieurs tonnes d’exporter plusieurs tonnes 
de céréales (33 tonnes en un de céréales (33 tonnes en un 
an) malgré la guerre sur son an) malgré la guerre sur son 
territoire. Durant le sommet territoire. Durant le sommet 
Russie-Afrique, Moscou a Russie-Afrique, Moscou a 
garanti à six pays africains garanti à six pays africains 
des céréales gratuites pour les des céréales gratuites pour les 
prochains mois.prochains mois.
De son côté, Volodymyr De son côté, Volodymyr 
Zelensky a rencontré le premier Zelensky a rencontré le premier 
ministre du Qatar, Mohammed ministre du Qatar, Mohammed 
ben Abdelrahmane Al-Thani, ben Abdelrahmane Al-Thani, 
afin de discuter de la fin de cet afin de discuter de la fin de cet 
accord. « Nous avons discuté accord. « Nous avons discuté 
de nouvelles mesures pour de nouvelles mesures pour 
assurer la sécurité alimentaire assurer la sécurité alimentaire 
mondiale et continuer le mondiale et continuer le 
fonctionnement sûr du fonctionnement sûr du 
couloir céréalier », a déclaré couloir céréalier », a déclaré 
le président ukrainien sur le président ukrainien sur 
Twitter.Twitter.
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Reuters affirme que Tesla a menti sur 
l’autonomie de ses voitures électriques

Oui, Microsoft est de nouveau au centre d’une enquête de 
l’UE pour pratiques anticoncurrentielles

Ça commence peut-être 
à sentir le roussi pour 
Tesla. Des experts 

automobiles ont pointé du doigt 
des estimations d’autonomie 
douteuses données par 
l’entreprise à ses clients. En 
plus de cela, le constructeur 
américain aurait fait en sorte 
que ceux-ci ne puissnt pas se 
plaindre auprès de leur SAV.
Dans un article du média Reuters, 
ces deux faits problématiques 
ont été sérieusement pointés du 
doigt. Des récentes révélations 
indiquent que l’entreprise Tesla 
aurait mené certains de ses 
clients en bateau en leur mentant 
sciemment sur l’autonomie 
réelle de leur véhicule. Pour se 
protéger des retours négatifs, 
il est probable que l’entreprise 
ait également créé une équipe 
dédiée à l’annulation de rendez-
vous pris avec le SAV. De quoi 
mettre l’entreprise dans la 
tourmente ?
Une exagération délibérée de 
l’autonomie des véhicules
Tesla est donc accusée d’avoir 

volontairement gonflé les 
capacités de ses voitures grâce à 
une manipulation informatique 
du logiciel en charge d’estimer 
l’autonomie. Au moment de 
la vente, les clients étaient 
clairement séduits par les 
chiffres plutôt rassurants 
qu’affichait le tableau de bord. 
En réalité, les algorithmes 
sur lesquels sont basés ces 
chiffres représentaient plutôt 
une projection optimiste du 
nombre de kilomètres que le 
véhicule pouvait parcourir. 
Toutefois, une fois que la 
batterie descendait en dessous 
des 50 %, l’algorithme montrait 
une autonomie bien inférieure à 
celle prévue initialement.
Selon des sources du média 
Reuters, il se peut que certains 
des véhicules de la marque 
aient été équipés d’un « tampon 
de sécurité ». Ce dispositif 
permettrait aux conducteurs 
de continuer à rouler sur une 
distance d’environ 24 km 
alors que l’autonomie déclinait 
rapidement. Ces directives 

auraient été données par Elon 
Musk en personne.
Une équipe dédiée à l’esquive 
des rendez-vous SAV
Selon l’enquête lancée par 
Reuters, il est probable que 
Tesla soit passée par la création 
d’une « Diversion Team » dans 
la ville de Las Vegas. Son rôle 
? Encaisser l’afflux de clients 
mécontents de l’autonomie des 
véhicules, en faisant diversion. 
Elle était chargée d’annuler le 
plus de rendez-vous possible 
(ceux liés aux problèmes 
d’autonomie tout du moins), et 
ce, afin d’éviter que les centres 
de SAV soient débordés. 
L’entreprise tendait une carotte 
aux employés de cette équipe 
en les récompensant après 
chaque rendez-vous annulé. 
Ainsi, Tesla économisait 
environ 1 000 dollars à chaque 
annulation.
Si l’on en croit les informations 
recueillies, le déploiement 
de cette équipe par Tesla 
aurait permis à la firme 
de ne pas s’acquitter des 

coûts de réparation ou des 
remplacements des batteries 
défectueuses. À la place, elle 
encourageait plutôt ses clients 
à conserver leur voiture et à ne 
pas se lancer dans des travaux 
coûteux. Connue aux États-
Unis pour ne pas proposer un 
SAV à la hauteur, Tesla aurait 
poussé cette manipulation pour 
éviter le débordement de ses 
centres.
Même si l’affaire n’a pour le 
moment pas l’ampleur d’un 
réel « Teslagate » aux USA, 

les informations recueillies 
par Reuters ont tout de même 
de quoi inquiéter. Fausser 
l’autonomie de ses véhicules 
est déjà une manœuvre 
franchement scandaleuse ; 
faire en sorte que les clients ne 
puissent pas s’en plaindre ou 
régler le problème est au-delà 
du scandale. Tout cela porte 
un nom : arnaque. Si ces faits 
sont avérés, Elon Musk et Tesla 
ont du souci à se faire. Affaire 
à suivre.

Microsoft a 
une nouvelle 
fois maille 

à partir avec l’Union 
européenne pour des 
questions de pratiques 
anticoncurrentielles.
Depuis le début des années 
2000, Microsoft a dû passer 
plusieurs fois devant les 
tribunaux européens pour 
des questions d’abus de 
position dominante, qui 
ont abouti à des amendes 
très élevées. Une liste 
à laquelle un nouveau 
dossier pourrait bien 
prochainement s’ajouter.
Teams au centre de 
l’attention
Microsoft vs Bruxelles, 
c’est un nouveau combat 
qui commence. La 
Commission européenne 
vient en effet d’annoncer le 
lancement d’une nouvelle 
enquête pour savoir si la 

firme américaine a violé 
les régulations antitrust 
appliquées sur le vieux 
continent dans le cas de 
Teams, son application 
de communication 
collaborative. Cette 
dernière est intégrée à la 
suite Microsoft 365, ce 
quoi pourrait constituer 

un abus de position 
dominante.
« La Commission craint 
que Microsoft n’accorde 
à Teams un avantage en 
matière de distribution 
en ne donnant pas aux 
clients le choix d’inclure 
ou non l’accès à ce produit 
lorsqu’ils s’abonnent à 

ses suites de productivité 
et qu’elle ait limité 
l’interopérabilité entre 
ses suites de productivité 
et les offres concurrentes 
», est-il expliqué dans un 
communiqué.
Un problème vieux de 
quelques années
Cette enquête fait suite 
à une plainte déposée 
en 2020 par le rival 
de Teams, Slack, qui 
reprochait à Microsoft de 
ne pas offrir Teams seul, 
indépendamment de la 
suite Microsoft 365. Une 
mesure qui « cachait le 
coût réel » de Teams au 
public. Des investigations 
préliminaires avaient ainsi 
été entamées en 2021, 
alors que les rumeurs 
d’une enquête couraient à 
la fin de l’année dernière.
Microsoft a tenu à 
relativiser cette affaire, 

avec une première réaction 
donnée par un porte-parole 
au média américain CNBC 
: « Nous respectons le 
travail de la Commission 
européenne dans cette 
affaire et prenons nos 
propres responsabilités 
très au sérieux. Nous 
continuerons à coopérer 
avec la Commission et 
nous nous engageons 
à trouver des solutions 
qui répondent à ses 
préoccupations. » L’an 
dernier, OVHCloud, en 
partenariat avec d’autres 
acteurs européens, avait 
lui aussi déposé plainte 
contre l’entreprise fondée 
par Bill Gates auprès de la 
Commission européenne, 
pour abus de position 
dominante dans le secteur 
du cloud computing.
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Pour soulager la douleur 
et l’inflammation, 
le paracétamol 

et l’ibuprofène sont les 
médicaments les plus vendus en 
pharmacies. Mais il existe des 
alternatives naturelles. Quelles 
plantes choisir pour consommer 
moins de médicaments ? 
Maux de tête, douleurs de 
règles, douleurs dentaires, 
musculaires ou articulaires 
: voici des remèdes naturels 
Inflammatoires à base de plantes.
Les anti-inflammatoires sont des 
médicaments qui ont la propriété 
d’apaiser l’inflammation 
(processus normal de défense 
de l’organisme contre les 
agressions) et ainsi de soulager 
la douleur. Mais ils ont des 
effets secondaires délétères 
non seulement sur l’estomac, 
que l’on doit souvent protéger 
en prenant des médicaments 
supplémentaires, mais 
également sur le foie et les 
reins, rappelle le Dr Chevallier.
« Pour échapper à cette 
problématique, les plantes 
doivent être prises en première 
intention », dit-il que ce 
soit en phytothérapie ou en 
aromathérapie. Elles sont 
nombreuses à présenter des 
propriétés anti-inflammatoires 
et antalgiques, et l’on ne sait 
pas forcément vers laquelle se 
tourner ni sous quelle forme.
Il faut rester sur des plantes 
simples à utiliser et pas trop 
chères, conseille, pragmatique, 
Laurent Chevallier.
Maux de tête : par quoi peut-
on remplacer les médicaments 

?
Les maux de tête et les 
migraines, qu’ils soient 
occasionnels ou récurrents, 
intenses ou diffus, peuvent 
fortement parasiter la vie 
quotidienne, rapporte l’Institut 
Pasteur de Lille (source 1).
La reine-des-prés, « aspirine 
végétale », qui contient de 
l’acide salicylique, principe 
actif de l’aspirine. Utilisée dès 
le Moyen Âge pour soigner 
la fièvre et les rhumatismes, 
c’est la reine-des-prés – de 
son ancien nom Spirée – qui 
permet, à la fin du XIXe siècle, 
la découverte de l’aspirine. « 
Si les maux de tête présentent 
une composante digestive, 
ajoutez l’artichaut et le boldo 
», préconise le Dr Chevallier.
Le saule blanc est également une 
plante antalgique classique, écrit 

le Dr Philippe Mattmann dans 
Le grand livre pour se soigner au 
naturel. Outre les maux de tête, 
elle soulage aussi le mal de dos.
Les huiles essentielles de lavande 
et de menthe poivrée peuvent 
aussi agir sur la douleur, rapporte 
l’Institut Pasteur de Lille.

On les utilise en tisane, en 
extrait sec ou en application 

locale
• Boire une tisane de 
reine-des-prés, deux fois par 
jour. Infuser une pincée de 
plante par tasse (soit 3 à 4 g 
pour 250 ml), sans la faire 
bouillir car cela détruit son 
principe actif et réduit donc son 
efficacité anti-inflammatoire. 
En cas de troubles digestifs 
associés, préparer, ou faire 
préparer par le pharmacien, un 
mélange de 40 g de reine-des-
prés, 25 g d’artichaut et 25 g 
de boldo, dont on utilisera une 
pincée par tasse également ;
• Prendre le saule blanc 
sous forme d’extrait sec, à 
raison de 300 mg par gélule. 
Prendre une gélule au cours des 
repas une à trois fois par jour.
• « Appliquez deux 
gouttes d’huile essentielle 
de lavande, pure ou diluée 
dans une huile végétale selon 
la sensibilité de votre peau, 
et massez délicatement vos 
tempes, votre front et votre 
nuque en effectuant de petits 
mouvements circulaires 
», écrit l’Institut Pasteur ;
• « Diluez deux gouttes 
d’huile essentielle de menthe 
poivrée dans une huile végétale 
et massez doucement vos tempes 
et votre nuque jusqu’à ce que le 
produit pénètre. Attention à bien 
éviter le contour des yeux et les 
oreilles car la menthe poivrée 
a un fort potentiel irritant ».

Quelles précautions ?
Si un traitement antimigraineux 
prescrit par un médecin, un 
triptan par exemple, convient, il 
faut le garder et ne pas changer, 
prévient le Dr Chevallier.
• La reine-des-prés 
est déconseillée en cas de 
traitement anticoagulant 
car elle peut augmenter la 
tendance hémorragique ;
• L’HE de lavande 
est déconseillée aux femmes 
lors du premier trimestre 
de la grossesse et aux 
enfants de moins de 6 mois ;
• L’utilisation d’HE 
de menthe poivrée est 
contre-indiquée pour les 

femmes enceintes et les 
enfants de moins de 12 ans.
Douleurs de règles : quel est 
le plus puissant anti-douleur 

naturel ?
Les douleurs lors des règles 
sont appelées dysménorrhée, 
rappelle l’Assurance maladie 
(source 2). Ces douleurs durent 
en général un ou trois jours et 
sont cycliques (elles reviennent 
à chaque menstruation). Pour 
les soulager, des mesures 
simples et la prise précoce 
d’un anti-inflammatoire sont 
recommandés. Mais avant de 
prendre un médicament, vous 
pouvez essayer certaines plantes.
Pour apaiser les douleurs dans 
le bas-ventre ou même des 
migraines liées aux règles, le 
Dr Chevallier recommande 
le gattilier, qui influe sur 
les hormones, et l’achillée 
millefeuille, antispasmodique.
On les utilise en extrait sec
Sous forme d’extrait sec, à 
raison de 200 mg de gattilier et 
100 mg d’achillée millefeuille 
par gélule (Elusanes, Super 
diet…). Prendre deux gélules 
par jour, une le matin, une le 
soir, 15 jours avant les règles.

Quelles précautions ?
L’Agence européenne du 
médicament reconnaît l’usage 
traditionnel du gattilier, 
pour soulager le syndrome 
prémenstruel, mais elle 
recommande de ne pas l’utiliser 
plus de trois cycles consécutifs.
Le gattilier est contre-
indiqué en cas d’antécédent 
de cancer du sein.

Douleurs articulaires 
: comment réduire 

l’inflammation naturellement 
?

« La douleur qui implique 
plusieurs articulations est 
appelée douleur polyarticulaire 
», indique un article du 
manuel MSD (source 3). 
« L’articulation peut être 
simplement douloureuse 
(arthralgie) ou également 
enflammée : dans ce cas, on 
parle d’arthrite. Le paracétamol 
et les AINS sont souvent 
recommandés ». L’application 
de chaleur et de froid peut aussi 
aider à atténuer la douleur.
En aromathérapie, contre 
les douleurs articulaires, on 
recommande l’huile essentielle 
d’eucalyptus citronné mélangée 
à celle de pin sylvestre en cas 
d’arthrose, ou à celle de romarin 
si les douleurs se localisent 

au niveau des lombaires.
L’huile essentielle de 
gaulthérie est particulièrement 
appréciée des sportifs car 
elle agit positivement sur 
les arthrites, polyarthrites, 
arthroses, rhumatismes, 
contractures musculaires, 
mais aussi tendinites, 
crampes, tennis-elbow...
Masser l’articulation 
douloureuse avec le mélange 
d’huiles essentielles
Il faut bien les diluer à 5 % dans 
de l’huile de noisette et masser 
la zone douloureuse avec ce 
mélange. Le soulagement est 
assez rapide, note le médecin.
Quelles précautions ?
À éviter en cas d’asthme 
et pendant la grossesse 
ou l’allaitement.
En cas de poussée d’arthrose, 
la phytothérapie peut aider
Une poussée d’arthrose est 
souvent très douloureuse. « 
Le traitement doit soulager la 
douleur de la poussée, qui se 
définit par une inflammation 
de la membrane synoviale. 
En parallèle, il doit retarder 
l’apparition de la réaction 
douloureuse », indique le Dr 
Philippe Mattmann dans Le grand 
livre pour se soigner au naturel. 
On utilise volontiers utilisé en 
phase aiguë une combinaison 
de plusieurs plantes :
• Harpagophytum, cassis, 
reine-des-prés, saule blanc ;
• Curcuma, orties, frêne ;
• Valériane, pivoine, 
gingembre, réglisse.
Douleurs dentaires : quelles 
plantes pour un effet antalgique ?
Les deux infections les 
plus courantes de la sphère 
dentaire sont la carieet les 
maladies parodontales (la 
gingivite et la parodontite).
Pour la carie, une maladie 
infectieuse de la dent

En cas de carie, pour traiter 
l’inflammation et la douleur, 
on conseille de faire un bain 
de bouche avec une décoction 
de racine de guimauve. Mais 
le geste le plus efficace sera 
d’utiliser un clou de girofle 
ou son huile essentielle (HE) :
• Placer un clou entre 
la gencive et la joue et laisser 
agir pendant deux minutes, 
répéter 4 fois par jour ;
• Soit son HE : pure, 
directement dans la dent ou 
sur une compresse ou un 
morceau de coton ; attention 
au risque caustique en cas 
d’atteinte de la muqueuse.
On peut aussi boire une tisane de 
salvia officinalis (20 g de feuilles) 
et de plantain (plante entière 
25 g). Diluer une cuillère à c. 
dans une tasse d’eau bouillante, 
laisser infuser 15 minutes.
Pour la gingivite, une 
inflammation de la gencive
En traitement local anti-
inflammatoire, il est possible de 
prendre de l’HE de laurier noble 
et de tea tree, en application 
locale si la gingivite est très 
inflammatoire. On la dilue à 
10 % dans une cuillère à c. 
d’huile végétale de sésame (soit 
environ 7-10 gouttes d’HE).
La bruyère, un autre anti-
inflammatoire naturel 
efficace contre la cystite
La bruyère est un autre plante 
anti-inflammatoire à privilégier 
en cas de cystite. Grâce à ses 
propriétés apaisante et anti-
infectieuse, elle aide à soulager 
l’infection. Pendant les crises, 
on l’utilise plutôt en extrait 
liquide ou sec, conditionné 
en gélules. En prévention, 
on la préfère en tisane. 

Les plantes pour réduire la douleur et l’inflammation
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Prévenir les signes de l’âge, c’est 
aussi la nuit que ça se passe ! 
Une dermatologue américaine 

a livré ses conseils pour lutter contre 
l’apparition des rides en dormant. On 
vous dit tout.
Pour lutter contre l’apparition des 
rides, vous misez sur une alimentation 
équilibrée, l’application de crèmes 
adaptées ou encore des exercices de 
gymnastique faciale, et vous avez 
bien raison. Mais sachez qu’il est 
également possible d’agir sur ces 
signes de l’âge... la nuit !
Les bras de Morphée ont beaux être 
doux et voluptueux, ils pourraient 
favoriser certaines rides, selon en 
fonction des position dans lesquelles 
on dort. À titre d’exemple, si vous 
vous endormez sur le côté en 
position fœtale ou sur le ventre, et 
que vous visage est en contact avec 
votre taie d’oreiller, aussi douce 
soit-elle, vous risquez, à terme, de 
favoriser le relâchement cutané et 
ainsi, l’apparition des rides sur le 
visage. Une dermatologue américaine 
s’est justement exprimée sur ce 
phénomène de vieillissement cutané 
dans les colonnes de Today, et a livré 
quelques précieux conseils.

Comment prévenir les rides en 
dormant ? Les conseils d’une 

spécialiste
Si après vous être glissé dans votre 
lit, vous dormez sur le côté gauche, 
droit, ou bien sur le ventre, pendant 
une période relativement longue, 
une pression s’exerce sur votre 
peau, explique la Dr Erum Ilyas, 
dermatologue en Pennsylvanie. «Il se 
produit un effet d’écrasement. Avec 
cet écrasement constant, la peau peut 
commencer à dégrader le collagène 
localisé dans ces régions et parfois 
creuser des ridules», ajoute-t-elle. 
Les endroits les plus susceptibles 
d’être affectés par ces ridules sont la 
mâchoire et le cou, ainsi que la région 
des joues et des pattes d’oie, précise 
l’experte.

Dormir sur le dos aiderait à 
prévenir les rides

La meilleure position pour prévenir 
les rides du visage serait alors de 
dormir sur le dos, comme l’explique 
la dermatologue : «Théoriquement, la 
gravité tire votre visage dans le bon 
sens, tout est uniformément réparti et 
vous n’avez pas de vecteurs qui tirent 
dans des directions différentes, à droite 
ou à gauche.» En vous positionnant 

sur le dos, vous n’affectez donc pas 
votre production de collagène, et par 
la même occasion, vous améliorez 
votre circulation sanguine.
C’est aussi ce qu’expliquait le Dr 
Frédéric Lange, chirurgien plastique, 
sur son compte Instagram. Dans un 
post publié en janvier 2023, il faisait 
référence à étude scientifique parue en 
2016 dans la revue Aesthetic Surgery 
Journal, qui analysait les effets de 
certaines positions pour dormir. «La 
Belle au bois dormant le savait ! Il se 
pourrait que dormir sur le dos diminue 
la formation de rides de compression 
mais également le relâchement cutané 
du visage», commentait-il avec 
humour.
Ajouter un oreiller supplémentaire
Sur sa lancée, la Dr. Erum Ilyas 
explique que l’ergonomie est à 
prendre en compte. Et pour cause, 
lorsque vous dormez sur le côté, un 
espace se crée entre le cou et l’épaule, 
ce qui fait que cette zone n’est pas 
soutenue. Elle conseille alors de 
remplir cet espace vide. «Si vous avez 
quelque chose pour remplir cette zone 
de manière un peu plus uniforme, 
comme un oreiller pour la nuque ou 
pour le corps, vous n’écraserez pas 

toute la zone et vous n’aurez pas ces 
ridules dans le cou», poursuit-elle.

Choisir la bonne taie d’oreiller
La matière de la taie d’oreiller pourrait 
également jouer un rôle important 
dans la prévention des rides, tout 
particulièrement si elle est en soie. 
Si la taie en soie a déjà montré ses 
bienfaits sur les cheveux, elle est aussi 
la meilleure amie de votre peau grâce 
à son matériau lisse. «Le coefficient 

de friction entre votre peau et la taie 
d’oreiller est moindre. Lorsqu’il y 
a moins de contact, il y a moins de 
frottement, la peau n’est donc pas 
tirée dans une direction ou une autre 
et elle repose uniformément», détaille 
la dermatologue. Si vous n’avez pas le 
budget pour une taie d’oreiller en soie, 
une matière semblable à la texture 
lisse comme le satin, fonctionne tout 
aussi bien.

Avoir des sourcils bien 
dessinés et fournis de 
façon naturelle, ce n’est 

pas donné à tout le monde. C’est 
pourquoi certaines femmes optent 
pour le microblading. Mais de 
quoi s’agit-il au juste ? Prix, 
durée, résultats... On vous dit tout 
!
Une belle ligne de sourcil est 
un atout de taille pour définir 
et embellir son regard. Au 
vu de cette grande tendance 
beauté, de nouvelles prestations 
esthétiques ont vu le jour. Parmi 
elles, la micro-pigmentation, 
également connue sous le terme 
de «microblading». Mais, 
concrètement, de quoi s’agit-il ? 
Explications avec Sarah, experte 
Microblading et PhiRemoval.

Microblading sourcil : c’est 
quoi ?

Il s’agit d’une technique née en 
Asie qui fait actuellement un 
carton en France. Le microblading 
(maquillage permanent des 
sourcils) est une révolution 
dans l’univers de l’esthétique, 
permettant de dessiner des “poils”, 
grâce à des pigments placés 
sous la peau, à l’aide d’un stylo 
métallique et de nano-aiguilles. 

«Les pigments sont insérés sous 
forme de traits fins pour imiter 
l’aspect de vrais poils. C’est une 
façon très naturelle de combler 
les sourcils épais, mais aussi les 
sourcils dont la ligne a été abîmée 
par des épilations à outrance. Il est 
également possible de recréer une 
nouvelle ligne de sourcils pour 
les personnes qui ont traversées 
des maladies telles que l’alopécie 
(chute temporaire des cheveux 
ou des poils, partielle ou totale).» 
explique Sarah.

Microblading sourcils : pour 
qui ?

Envisageable à partir de 16 ans 
(avec accord parental), cette 
technique présente néanmoins 
quelques contre-indications. «Le 
microblading est déconseillé aux 
femmes enceintes, aux personnes 
hémophiles, à celles qui 
présentent des chéloïdes ou sous 
traitement Roaccutane. Enfin, les 
personnes souffrant de diabète 
doivent apporter un certificat 
médical. En fonction de leur stade 
de diabète, elles pourront, ou 
non opter pour cette technique.» 
indique-t-elle.
Microblading : quelle différence 
avec le tatouage des sourcils ?

Le microblading n’est pas à 
confondre avec le tatouage. 
«C’est une technique qui permet 
de ne travailler que la surface 
de l’épiderme, c’est à dire la 
couche de la peau où les cellules 
se régénèrent. Cela assure un 
résultat éphémère, contrairement 
au tatouage qui est définitif.» 
précise-t-elle. «Pendant une 

séance de microblading, le 
pigment est implanté de façon 
manuelle dans la surface de 
l’épiderme, à l’aide d’une lame à 
usage unique, qui permet de créer 
un effet poil à poil. Le résultat 
est complètement ombré. En 
revanche, le tatouage est effectué 
avec un démographe, qui pénètre 
beaucoup plus profondément 

dans la peau, le résultat est donc 
plus «sophistiqué». poursuit-elle.
Microblading : combien de temps 
ça dure ?
La première séance, qui dure 
approximativement une heure, 
doit être suivie d’une séance 
de retouche 1 mois plus tard. 
Pourquoi ? Tout simplement parce 
que le processus de cicatrisation 
estompera 30 à 40% des pigments. 
La séance de retouche permettra 
alors de fixer les pigments. «À 
partir de là, le microblading peut 
durer entre 6 mois à 1 an. Cela 
dépend des peaux, de l’entretien, 
mais également de la profondeur 
du microblading dans la peau et 
du pigment utilisé. Les pigments 
organiques sont à privilégier, 
car ils vieillissent très bien. Ils 
ne changent pas de couleur.» 
conclut-elle.

Microblading : combien ça 
coute ?

Les prix oscillent entre 100 à 
600 €. Ils varient en fonction 
de la qualité du matériel utilisé, 
de la technique, de la zone 
géographique ainsi que de 
l’expérience et la notoriété de la 
spécialiste.

Anti-âge :

comment prévenir les rides en dormant ? 3 conseils 
simples d’une dermatologue

Le microbLAding : 
qu’est-ce que cette méthode qui rend 

les sourcils plus beaux ?
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Parsemé de sites archéologiques 
et historiques datant de plusieurs 
milliers d’années, Luqa est l’un 

des plus anciens villages du nord de 
l’Arabie saoudite.
Situé à 100 km à l’ouest du gouvernorat 
de Rafha, dans la région des frontières 
du Nord, Luqa était autrefois un 
important centre commercial.
Avec ses riches ressources en eau — 
il contient environ 300 puits d’une 
profondeur allant jusqu’à 30 mètres 
— il était également un point de 
rassemblement pour les habitants du 
désert.

Les marchands du Najd, de l’Irak, 
du Levant et des régions centrales de 
l’Arabie saoudite se rencontraient pour 
échanger toutes sortes de marchandises 
comme la farine, le riz, le sucre et les 
dattes.
L’un des monuments les plus célèbres 
de Luqa est le palais du roi Abdelaziz, 
construit vers 1936 mais réduit depuis 
à un ensemble de ruines et de maisons 
en terre.
Luqa est également bien réputé auprès 
des randonneurs qui s’y rendent au 
printemps pour profiter de ses eaux.

Avec rumba revisitée et 
ambiance très kinoise, une 
cérémonie à grand spectacle a 

donné vendredi soir à Kinshasa le coup 
d’envoi des 9e jeux de la Francophonie, 
que les Congolais veulent voir comme 
un message d’espoir dans un océan de 
problèmes.
Quatre-vingt mille spectateurs, 
capacité maximale de l’immense 
stade des Martyrs, étaient venus 
voir défiler les quelque 3.000 jeunes 
sportifs et artistes, d’une trentaine de 
pays, engagés dans les compétitions 
et concours prévus pendant dix 
jours à Kinshasa, plus grande ville 
francophone du monde avec environ 
quinze millions d’habitants.
Dans le public, très bruyant et 
enthousiaste, Bonheur, 24 ans, étudiant 
en communication audiovisuelle, 
trouve qu’organiser les jeux en 
République démocratique du Congo 
«permet au pays de se développer». «Si 
on n’est focus que sur les problèmes, 
on n’avance pas», appuie son collègue 
Epaphrodit, 24 ans
Après la parade des délégations et les 
discours, un spectacle son et lumière 
a brossé un tableau du Congo, avec 
ses peuples et animaux de la forêt, ses 
taxis jaunes, ses «sapeurs» aux tenues 
extravagantes et ses «performeurs» aux 
costumes en canettes, sacs plastique 
ou autres matériaux récupérés dans les 
poubelles.
Avec en bouquet final une prestation 
de Fally Ipupa, parmi les stars de la 
musique congolaise et dignes héritiers 
du roi de la rumba Papa Wemba.

Les jeux commencent tout juste, 
mais le fait qu’ils aient démarré est 
déjà considéré comme un succès à 
Kinshasa. Car ce n’était pas gagné.
Attribués en 2019 à la RDC, ils 
auraient dû avoir lieu en 2021, quatre 
ans après ceux d’Abidjan. Mais ils ont 
été reportés à cause de la pandémie de 
Covid-19, puis de nouveau en 2022 
parce que les équipements nécessaires 
n’étaient pas prêts.
Car pour accueillir les sportifs, le 
pays, riche en minerais mais pauvre en 
niveau de vie et en infrastructures, a dû 
dépenser des dizaines de millions de 
dollars pour réhabiliter ou construire 
de nouvelles installations.
Ces dépenses se sont ajoutées à 
l’effort de guerre contre les groupes 
armés et rébellions dans l’est du pays, 
notamment contre le «M23» qui, 
soutenu par le Rwanda, occupe une 
partie de la province du Nord-Kivu.
Symboles et sécurité 

La crise rwando-congolaise engendrée 
par ce conflit s’est d’ailleurs invitée aux 
jeux de Kinshasa, avec une polémique 
autour de la présence à la cérémonie 
d’ouverture de la Secrétaire générale 
de l’Organisation internationale 
de la Francophonie (OIF), Louise 
Mushikiwabo, ancienne ministre 
rwandaise des Affaires étrangères.
Lundi, le gouvernement congolais 
l’avait annoncée présente. Mais sa 
porte-parole indiquait le lendemain 
qu’elle ne viendrait pas parce qu’elle 
n’avait pas été invitée. Elle a été 
remplacée par l’administratrice de 
l’OIF, Caroline St-Hilaire.
Ces jeux, a déclaré le président Félix 
Tshisekedi, sont «forts en symbole», 
entre autres parce qu’ils marquent «la 
solidarité des Francophones avec les 
Congolais, victimes d’une agression 
injuste» dans l’est de leur pays. 
Victimes aussi «du pillage massif 
de nos ressources naturelles par des 

groupes armés et des terroristes de 
tous bords, avec l’appui de certains 
pays voisins», a-t-il ajouté.
En plus des dépenses engagées 
pour le renforcement de son armée, 
l’Etat congolais doit aussi assurer le 
financement des élections prévues en 
décembre, dans un climat tendu et 
alourdi par l’assassinat d’un opposant, 
le 13 juillet.
Le gouvernement présente le coût des 
jeux comme un investissement pour 
l’avenir du pays et de sa jeunesse, 
qui pourra par exemple profiter de 
gymnases tout neufs. Même chose 
pour les ambulances qui iront ensuite 
à des structures de santé ou pour 
la formation dont ont bénéficié des 
policiers pour la gestion des foules.
Les craintes pour la sécurité des 
délégations ont conduit certains pays, 
comme le Québec, à réduire leur 
participation ou carrément renoncer à 
venir.
Les organisateurs ont très mal 
accueilli ces décisions et affirment 
que toutes les mesures nécessaires 
sont prises. Quelque 4.500 policiers et 
des éléments de la garde républicaine 
sont déployés, assurent-ils, et une 
entreprise privée est chargée de la 
sécurité des aires de jeux. Le dispositif 
était effectivement très visible pour la 
cérémonie d’ouverture.
Jusqu’au 6 août, les jeux de la 
Francophonie vont donner lieu 
à neuf compétitions sportives et 
onze concours culturels, auxquels 
participent des jeunes de 18 à 35 ans.

Cérémonie à grand spectacle pour les jeux 
de la Francophonie à Kinshasa

Le village de Luqa, un monument témoignant 
du riche patrimoine commercial de l’Arabie saoudite
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R
abah Driassa, né à 
Blida, perd sa mère 
à l’âge de 12 ans, 
puis son père trois 

ans plus tard, il doit assumer 
la prise en charge de ses cinq 
frères. Pour subvenir à leur 
besoins il exerce le métier de 
graveur sur verre s’adonnant 
à sa passion, la peinture. Il 
réussit à exposer ses œuvres 
en 1952 tant en Algérie qu’en 
France2. Son art premier est 
la peinture et en particulier 
la miniature qu’il apprend 
tout seul en s’inspirant de 
Mohamed Racim. Il expose 
ses œuvres à Blida et à Alger 
où il obtient le prix Jules Ferry, 
au Salon des artistes Algériens 
et Orientalistes de Paris et de 
Metz à l’occasion du jumelage 
entre Blida et Metz.
Il s’intéresse à la chanson en 
1953 et commence par écrire 
des chansons pour la plupart 
des vedettes de l’époque, 
puis il tente de chanter lui-
même ses paroles, dans la 
fameuse émission radio 
écrite et présentée par M. 
E. Hachelaf intitulée « Men 
Koulfen Chouia », et dans 
tous les galas qu’organise 
la radiodiffusion d’Alger 
à la Salle Ibn Khaldoun. Il 
connaît un grand succès qui 
lui vaut le titre de « rossignol 
de l’Algérie ». Il est remarqué 
par des maîtres célèbres de la 
chanson, tels que Mustapha 
Skandrani, Abderrahmane 
Aziz, Mustapha Kechkoul, 
etc. qui l’ont aidé dans cette 
voie.
Le succès est immédiat. Il 
crée ainsi un genre nouveau 
en mêlant des genres aussi 
différents que le Alaoui et le 
Sahraoui, dès lors, son succès 
ne cesse de grandir auprès d’un 
public surpris par la nouveauté 
des rythmes et surtout pour les 
textes touchant aux problèmes 
sociaux. Il enregistre plusieurs 
45 tours, qui ont un grand 
succès commercial, auprès de 
grandes maisons de disques 
telles que Pathé ou Philips.
Dès l’indépendance de 

l’Algérie, il introduit dans son 
style un amalgame de thèmes 
patriotiques et de charme. 
Il participe à différentes 
tournées à la demande de la 
communauté algérienne en 
Europe, pour fêter avec lui 
la joie de l’indépendance de 
l’Algérie nouvelle, qui le 
reconnaît comme l’un des 
ambassadeurs de la chanson 
algérienne. Il participe à 
toutes les semaines culturelles 
de l’Algérie organisées 
dans les pays amis : Irak, 
Égypte, Syrie, Koweït, Arabie 
Saoudite, Émirats arabes 
unis, Liban, ainsi que les pays 
voisins le Maroc, Libye et la 
Tunisie. Il est sollicité pour 
animer un récital au Festival 
International de Carthage, où 
sa chanson Nedjma Kotbia 
reçoit un grand succès. Pourvu 
de grandes qualités morales, 
poétiques et professionnelles, 
aimé pour sa gentillesse, 
il est reconnu comme l’un 
des meilleurs auteurs-
compositeurs de l’Algérie 
nouvelle.
Ses chansons à succès ne se 
comptent plus, à tel point 
que le directeur de l’Olympia 
fait appel à lui, en 1975, pour 
ouvrir une série de galas 
consacrés aux vedettes du 
monde arabe pour la première 
fois. Dans son récital, il 
présente une série de chansons 
nouvelles toutes marquées au 

coin « Du Bon Faiseur » qu’il 
est devenu et toutes appelées à 
rencontrer le meilleur accueil 
auprès du public.
En avril 2003, le directeur de 
l’édition Atlas, Blouziane R, 
a le privilège d’enrichir son 
catalogue par les chansons de 
cet artiste. Dans ce nouveau 
disque compact se trouvent ses 
plus grands nouveaux succès 
Ya Abdelkader, une chanson 
sur l’Émir Abdelkader, Hizb 
Ethouar, Quesset Sidna 
Youcef, et en hommage au 
grand poète Sidi Lakhdar 
Ben Khlouf, Quasidet ya Ras 
Bnadem que l’artiste a enrichi 
par ses propres paroles et 
arrangements musicaux. Les 
chansons présentées dans 
ce disque compact, les unes 
et les autres, ont donné un 
panorama de ses créations de 
compositeur et de poète.
Famille
Dans les années 1990, son 
fils Abdou s’est lancé dans 
le monde de la chanson avec 
principalement des reprises 
des chansons de son père. 
Souvent, ils ont chanté en duo.
Polémique
Rabah Driassa est l’auteur 
de la chanson « Mabrouk 
Alina », sorti à l’occasion de 
la participation de l’équipe 
d’Algérie de football au 
Mondial mexicain en 19866 et 
qui a longtemps accompagné 
les victoires sportives des 

algériens.
Cette chanson avait déjà 
été reprise par le rappeur 
marocain Ismo en 2018, et 
prétend qu’elle fait partie du 
patrimoine marocain.
Mais en 2022, lorsque cette 
chanson a été de nouveau 
reprise par des supporteurs 
marocains, une animatrice 
de la chaîne de télévision 
marocaine 2M a alors présenté 
la chanson comme s’il 
s’agissait de l’œuvre originale 
d’un chanteur marocain, ce 
qui a créé la polémique.
Discographie sélective
Farhat Lhadja
1.Farhat Lhadja
2.Ya Rabbi Aafou Alia
3.Achki Errassoul
4.Ya Sahbi Noussik
5.Ya Zair Lmkam
6.Errassoul El Khalil
7.Talbete El Hadj
8.Ya Mohammed
9.Lebbik Allah
10.Elemima Jat
Mabrouk Aalina
1.Aktoub Risala
2.Mabrouk Aalina
3.Laacheq Jnoun
4.Kherjou Lbenat
5.Sayl Al Ghozlan
6.Sour Rmel
7.Ya Al Qamar Ya Laali
8.Ftah Aalaia Lbab
9.Dayek Madam
10.Hna Ghorba
11.Al Horia
12.Yahiyao Oulad Bladi

Qassidat Sayidna Youssef
1.Farhat Lhajja
2.Rabbi Aafou Aliya
3.Chawqi Lirassoul
4.Ya Sahbi Nwasik
5.Ya Zayr Lemqam
6.Rassoul Lkhalil
7.Qassidat Sayidna Youssef
Qoulou Laha Al Momarida
1.Qoulou Laha Al Momarida
2.Ya Al Khamria
3.Mili Ya Al Nekhla
4.Ya Welfi Mazal
5.Rih Lkesba
6.Sir Aala Lah Ya Khedam
7.Chafet Erassoul
8.Tlebt Lhaj
9.Ya Mohamed
Rabah Driassa
1.Khams Njoum
2.Lehmam Lberani
3.Ghabt Alikom
4.Lmima Jat
5.Alli Hab Zine
6.Warda Mesqiya
7.Ya Tafaha
8.Seyad Lhout
9.La Taqnate
10.Lghezlane
11.Ya Lsani
12.Deniya
13.Ya Bladi
14.Labayk
15.Ya Tiyara
16.Ya Hbibi Yahdik
17.Joj Hmamate
18.Bine Lghorba
19.Aid Miladek
20.Warda Fi Jnan Nass
21.Talet Lghorba
22.Sebeaa Iyam Hssab
23.Selk Dhaheb
Warda Bayda
1.Warda Bayda
2.Ya Tayr Lwarchane
3.Ya Rassoul Lah
4.Ya Ghzal Dahra
5.Kho Lkhalek Mal
Ya Lhouta
1.Deblouna
2.Chehal Itoul Seghrek
3.Al Adan
4.Bahr Lhob Seiib
5.Faeel Lkhayr
6.Felmenam Lbareh
7.Ya Lhouta
8.Khelkhalek Mal
9.Lmehna Mektoub
10.Lyoum Frahna
11.Ya Lahmam Al Beldi

Rabah est un artiste peintre et auteur-compositeur-interprète algérien né le 19 août 1934 à Blida et mort le 8 octobre 2021 dans la même ville.
Outre ses propres compositions, il chante aussi de la musique populaire et du bedoui sahraoui algériens. Il est connu depuis les années 1960 
jusqu’aux 1980 avec de nombreuses chansons du terroir qui restent des chefs-d’œuvre dans le domaine, telles que Yahya wlad bladi, Hizia, 

Mabrouk 3lina, El Goumri, El Aouama et tant d’autres qui ont marqué la musique algérienne et maghrebine de cette époque.

Rabah DriassaBiogr
aphie
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Vendredi 28 juillet, Thierry 
Ardisson était l’invité de 
l’émission Le club de l’été 

sur Europe 1. L’homme en noir est 
revenu sur ses souvenirs de carrière, 
notamment les invités de ses émis-
sions. Des interviews qui ont parfois 
pris une mauvaise tournure, comme 
avec les comédiens Franck Dubosc 
et Marie Gillain.
En plus de 40 ans de carrière dans 
les médias et à la télévision, Thierry 
Ardisson aura fait face à un grand 
nombre de personnalités. Dans Tout 
le monde en parle sur France 2 puis 
Salut les Terriens ! sur les antennes 
de Canal, l’homme en noir aura 
surtout livré des interviews cultes, 
n’hésitant jamais à poser les ques-
tions qui fâchent à ses invités, quitte 
à aller au clash, surtout lorsque son 

fidèle acolyte Laurent Baffie adres-
sait des petits tacles bien sentis en 
parallèle.
Résultat, des séquences restées gra-
vées dans l’histoire du petit écran, 
comme lorsque l’actrice Milla Jovo-
vich avait craqué après une ques-
tion sur son père, passé par la case 
prison. Mais en coulisses aussi les 
négociations avec les représentants 
des stars ont parfois été animées, 
certains ayant peur des questions que 
l’animateur pourrait poser une fois 
en plateau.
«Son attachée de presse m’a dit qu’il 
ne reviendrait plus jamais»
Ces souvenirs, Thierry Ardisson 
a accepté de les évoquer lors de 
son passage sur Europe 1 hier dans 
l’émission Le club de l’été. Après 
avoir fait quelques confidences sur 

ses vacances «tellement bling» avec 
sa compagne Audrey Crespo-Mara, 
l’animateur s’est confié sur deux 
souvenirs de tournage en particulier. 
D’abord avec l’actrice Marie Gillain, 
qui n’a visiblement pas passé un très 
bon moment face à lui en raison, 
une fois n’est pas coutume, d’une 
question sur sa vie sentimentale : 
«Je l’ai virée de mon plateau, mais 
je lui ai envoyé des fleurs le lende-
main matin. Je lui parlais de sa vie 
amoureuse, et elle m’a dit : ‘Non, 
non, je ne suis pas là pour parler de 
ça’» s’est-il souvenu.
Plus récemment, c’est avec l’agent 
d’un certain Franck Dubosc que 
l’homme en noir s’est accroché en 
coulisses : «Il ne voulait pas qu’on 
lui parle des Gilets jaunes. Son 
attachée de presse m’a dit qu’il ne 

reviendrait plus jamais dans mon 
émission. Je n’en suis pas mort…» 
a-t-il lancé avec humour. Il avait 
pourtant pris la défense du comé-
dien au cours de la même émission, 

alors même que ce dernier était dans 
le viseur des Gilets jaunes. En voilà 
au moins un qui ne répondra pas à 
l’appel de Thierry Ardisson en cas de 
nouvelle émission...

La tension entre les Sussex et 
la famille royale est à son 
comble depuis la parution 

du Suppléant. Charles III, bien 
décidé à ne pas rompre le lien avec 
son fils, aurait pourtant proposé au 
prince Harry et Meghan Markle de 
participer à une tradition estivale. 
Un geste d’apaisement repoussé 
par le couple.
Le prince Harry et Meghan Markle 
ne savent plus sur quel pied danser. 
Depuis le «Megxit» et leur départ 
de la famille royale, le couple a 
opté pour une stratégie de justifica-
tion, n’hésitant pas à s’en prendre 
avec virulence à la Firm pour ex-
pliquer leur décision historique. 
Sauf que leur projet semble s’être 
retourné contre eux : leur image est 
de plus en plus écornée, leurs ju-

teux contrats avec des plateformes 
de streaming sont en danger voire 
annulés, et même leurs célèbres 
voisins californiens ne veulent 
plus être vus en leur compagnie. 
Une pression tellement forte que 

leur mariage lui-même serait en 
danger, plusieurs sources affir-
mant que le couple est au bord du 
divorce depuis plusieurs semaines. 
Un rêve américain qui s’effondre, 
et un projet de retour au Royaume-

Uni qui se dessine pour Meghan et 
Harry, qui auraient même proposé 
une «trêve» à William et Kate Mid-
dleton.
La paix attendra la rentrée
Mais le duc et la duchesse de Sus-
sex ne seraient pas pour autant 
prêts à tout pour renouer le lien 
avec la famille royale, alors même 
que Charles III, bien décidé à 
mettre un terme aux attaques, serait 
prêt à leur pardonner. La preuve 
avec la dernière proposition du roi 
d’Angleterre : selon le DailyMail, 
il aurait proposé à Meghan et Harry 
de venir passer les traditionnelles 
vacances de la royauté au château 
de Balmoral.
Chaque été, la Firm s’envole en 
effet pour l’Écosse afin de passer 
du bon temps en famille, loin de 

l’agitation londonienne. Le voyage 
de cette année, dont le départ est 
prévu le week-end prochain, sera 
particulièrement émouvant puisque 
ce sera le premier depuis la dispa-
rition d’Elizabeth II. Sauf que les 
Sussex auraient tout bonnement re-
fusé ce rameau d’olivier de Charles 
III, qui n’avait pas l’obligation de 
renouveler l’invitation en raison 
des tensions. Pour rappel, après 
s’être rendus à Balmoral en 2018 et 
2019, Meghan et Harry ont décliné 
l’invitation toutes les années sui-
vantes. Le chemin de la rédemp-
tion sera donc encore long pour le 
couple, qui ne s’imagine sans doute 
pas passer plusieurs jours enfermés 
avec le reste de la famille royale 
quelques mois seulement après 
leurs violentes attaques...

Sacré champion du monde 
avec une marque de 50’’14, 
le nageur Maxime Grousset a 

remporté ce samedi 29 juillet 2023 
la médaille d’or de la finale du 100 
m papillon à Fufuoka. Mais qui est 
ce jeune français devenu ainsi cham-
pion du monde ?
Il y a eu Léon Marchand, inarrêtable 
depuis le début de ces Mondiaux de 
Fukuoka, il y aura aussi Maxime 
Grousset. Déjà détenteur de deux 
médailles de bronze sur 50m papillon 
et 100m nage libre, le nageur français 
a réalisé un exploit remarquable en 
s’emparant du premier titre mondial 
de sa carrière en individuel ce samedi 
29 juillet. Lors de la finale du 100m 
papillon, Maxime Grousset a été 
époustouflant, enregistrant un chrono 
remarquable de 50»14, largement 

supérieur au précédent record de 
France. Une performance exception-
nelle qui lui a permis de dominer la 
compétition devant des concurrents 
de haut niveau tels que le Canadien 
Josh Liendo (50’’34), qui a réalisé 
un retour impressionnant, et l’Amé-
ricain Dare Rose (50’’46).
« Bonne forme, belle confiance pour 
l’année prochaine, on y va ! », a t-il 
confié à la suite de cette performance 
remarquable, avant de poursuivre :  « 
J’ai l’impression que c’est une libé-
ration, c’est un truc dont j’ai toujours 
rêvé, là je l’ai enfin. Maintenant je 
vais profiter de mon moment ».
Maxime Grousset, un champion à 
l’avenir prometteur
Natif de Nouméa en Nouvelle-Ca-
lédonie, Maxime Grousset a com-
mencé son parcours sportif dès l’âge 

de 5 ans en rejoignant le Cercle des 
nageurs calédoniens pour apprendre 
à nager et éviter les dangers des eaux 
locales. À 16 ans, déterminé à se me-
surer au niveau européen, il laisse sa 
famille derrière lui et parcourt 16 000 
kilomètres pour rejoindre l’Amiens 
Métropole Natation en métropole. « 
Ce n’était pas une question difficile, à 
un moment donné sur une île comme 
ça, il faut partir, battre de ses propres 
ailes et aller affronter le niveau euro-
péen », avait-il déclaré lors d’une 
interview accordée à France TV 
Sport en 2021. Sous la tutelle de son 
entraîneur en chef Michel Chrétien, 
il s’entraîne assidûment à l’INSEP 
depuis 2019. Malgré sa carrière spor-
tive prometteuse, Maxime Grousset 
ne néglige pas ses études. Après trois 
ans d’études en STAPS, il a poursui-

vi une formation en kinésithérapie à 
l’hôpital Saint-Maurice dans le Val-
de-Marne en Île-de-France.
À seulement 22 ans, le jeune nageur a 
déjà réalisé un palmarès impression-
nant. En 2017, peu de temps après 
son arrivée à Amiens, il décroche 
son premier titre aux Champion-
nats de France de natation avec son 
équipe, au relais 4x100 mètres nage 
libre. L’année suivante, il devient 
champion d’Europe en remportant la 
médaille d’or du relais mixte 4x100 
mètres nage libre. Sa détermination 
et ses efforts ont été récompensés ce 
samedi 29 juillet, lors des Mondiaux 
de natation à Fukuoka, où, à l’âge de 
24 ans, Maxime Grousset a brillam-
ment remporté le titre de champion 
du monde sur 100m papillon, décro-
chant ainsi sa première médaille d’or. 

Une victoire prometteuse qui inter-
vient à un an seulement des Jeux de 
Paris, offrant ainsi de grandes pers-
pectives pour l’avenir de ce talen-
tueux nageur français.

« Je l’ai virée de mon plateau » : 
Thierry Ardisson balance sur Marie Gillain et Franck Dubosc

Meghan et Harry en conflit avec la famille royale : 
ils repoussent un geste de Charles iii

Qui est Maxime Grousset, le Français champion du monde 
sur 100 mètres papillon ?
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Saisie record de 35.9 Kg de cocaïne sur 
un navire étranger au port d’Alger

La police judiciaire 
de la Sûreté de 
wilaya d’Alger, en 

collaboration avec les Garde-
côtes, a réussi une opération 
majeure en saisissant 35,9 
kg de cocaïne ce vendredi 28 
juillet 2023.
Selon un communiqué de la 
direction générale de la Sûreté 
nationale, les autorités ont été 
alertées par des informations 
fournies par les services de 
la DGSN, indiquant qu’une 
importante quantité de 
drogue dure se trouvait à bord 
d’un navire battant pavillon 

étranger qui avait accosté au 
port d’Alger.
Suite à ces renseignements, 
une opération minutieuse a 
été lancée, aboutissant à la 
découverte et à la confiscation 
de la drogue. Une enquête 
approfondie est en cours 
pour démanteler le réseau de 
trafiquants impliqués.
Un combat continu contre le 
trafic de drogue
Ces dernières années, 
l’Algérie est devenue une 
plaque tournante du trafic 
de drogue. En plus des 
saisies régulières de grandes 

quantités de kif en provenance 
du Maroc par les forces de 
sécurité, de la gendarmerie 
et de l’ANP (Armée nationale 
populaire) aux frontières 
ouest du pays, le trafic de 
drogues dures est également 
une préoccupation croissante.
En juin dernier, les agents 
de la police aux frontières 
avaient procédé à une saisie de 
plus de 2 kg de cocaïne à bord 
d’un bateau de voyageurs en 
provenance de l’étranger, 
également au port d’Alger.
Suite à cette opération, six 
individus avaient été arrêtés, 

et en plus des 35 kg de cocaïne, 
six téléphones portables et 
un véhicule touristique ont 
été saisis. Les suspects sont 
actuellement poursuivis pour 
« importation illégale de 
drogue dure et constitution 
de bande de malfaiteurs ». 
Ils ont été présentés devant le 
procureur de la République 
territorialement compétent et 
ont été placés sous mandat de 

dépôt.
Face à cette recrudescence des 
trafics de drogue, les autorités 
algériennes sont déterminées 
à lutter sans relâche contre ce 
fléau qui menace la sécurité et 
la stabilité du pays.
La saisie réussie au port 
d’Alger témoigne de 
l’efficacité de la coopération 
entre les différents services 
de sécurité algériens. La 
collaboration entre la police 
judiciaire de la Sûreté de 
wilaya d’Alger et les Garde-
côtes a été cruciale dans le 
succès de cette opération.

Tlemcen :

Plus d’un quintal de produits stupéfiants saisis par la police judiciaire

Tragédie à mers el Hadjadj :

Une fillette perd la vie percutée par un Jet Ski à Oran

La division mobile de 
la police judiciaire de 
Maghnia, relevant de la 

sûreté de la wilaya de Tlemcen, 
a réussi à démanteler un réseau 
criminel organisé de trafic 
de drogue opérant à l’échelle 
internationale.
Dans le cadre de la lutte contre 
les activités criminelles liées à la 
contrebande internationale et au 
trafic de stupéfiants, la BMPJ de 
Maghnia a mené une opération 
fructueuse. Le réseau criminel 
était impliqué dans le trafic 

de drogue à partir de la bande 
frontalière.
Au cours de cette opération, 
une importante quantité 
de stupéfiants a été saisie, 
évaluée à un quintal et 5 kg, 
soigneusement dissimulée dans 
un camion. De plus, les forces 
de l’ordre ont arrêté un membre 
du réseau âgé d’une quarantaine 
d’années.
Suite à une coordination avec 
les autorités compétentes, la 
ferme du principal fournisseur 
de ces substances toxiques a été 

inspectée au niveau de la bande 
frontalière.
Cette perquisition a abouti à la 
découverte de 44 000 comprimés 
de substances psychotropes, 
ainsi qu’une somme d’argent 
estimée à 48 000 Da.
Un autre réseau neutralisé à 
Alger
La Direction générale de la 

sécurité nationale a fait une 
annonce importante vendredi 
concernant l’arrestation de 
14 ressortissants étrangers, 
soupçonnés d’être impliqués 
dans le trafic de drogues et de 
substances psychotropes.
Ils sont aussi soupçonnés d’être 
derrière la gestion de clubs 
nocturnes illégaux, qui ont été 
à l’origine de troubles dans les 
quartiers résidentiels.
Selon les informations fournies 
par la même source, les forces 
de police judiciaire ont mené 

différentes opérations dans les 
villes de Bordj El Bahri et Bordj 
El Kiffan, à l’est de la capitale, 
dans la nuit du 3 au 4 juillet.
Ces personnes font face à 
des accusations de trafic et 
de vente de drogues et de 
substances psychotropes, 
ainsi que d’implication dans 
une organisation criminelle. 
En outre, ils sont également 
poursuivis pour possession et 
vente d’alcool sans licence, et 
pour séjourner illégalement sur 
le territoire national.

Dans un évènement 
déchirant survenu 
hier sur la plage de 

Mers El Hadjadj, dans la 
région de Bethioua à Oran, 
une fillette à peine âgée 10 
ans a perdu la vie suite à un 
accident impliquant un jet ski. 
Le drame s’est produit sous 
les yeux ébahis des baigneurs 
présents sur la plage.
La fillette, dont l’identité 
n’a pas été révélée, a trouvé 
la mort sur place suite à sa 
collision avec un jet ski en 
marche. Malgré les tentatives 
de réanimation effectuées par 
les secouristes présents sur 
les lieux, la jeune victime 
n’a malheureusement pas 
survécu à ses blessures. Le 

corps sans vie de la fillette 
a été ensuite transféré à 
la morgue de l’hôpital El 
Mohgoun pour une autopsie.
Selon des témoins oculaires 
et des sources locales, le 
propriétaire du jet ski aurait 
perdu le contrôle de son 
engin aquatique, percutant 
violemment l’enfant qui se 
trouvait à proximité. L’impact 
a été si violent que la fillette 
a perdu la vie presque 
instantanément, laissant la 
communauté locale en état de 
choc et de profonde tristesse.
Les jet skis de plus en plus 
présents sur les plages 
algériennes
Cet accident tragique n’est 
malheureusement pas un cas 

isolé. La multiplication des 
jets skis sans surveillance sur 
les plages du littoral algérien 
a eu pour conséquence 
l’augmentation des accidents 
avec les nageurs. Si elles ne 
sont pas toutes mortelles, ces 
collisions sont responsables 
de sérieuses blessures chez 
les victimes, laissant certains 

avec des lésions permanentes.
D’autres témoins rapportent 
avoir compté pas moins de 
20 jets skis sur une plage très 
fréquentée de la cote oranaise 
il y a quelques jours. En plus 
de présenter une sérieuse 
menace pour les enfants et 
les baigneurs en général, la 
distance rapprochée entre ces 

engins et les plages trouble 
la tranquillité des estivants 
venus chercher un brin de 
calme.
Les autorités locales et les 
services de secours appellent 
à une utilisation responsable 
des jets skis et à la prise 
de conscience des risques 
potentiels qu’ils représentent 
pour les baigneurs et les 
autres utilisateurs de la plage.
Une enquête est en cours pour 
déterminer les circonstances 
exactes de l’accident et 
établir les responsabilités. 
En attendant, la communauté 
reste plongée dans la douleur 
et les pensées vont à la famille 
endeuillée, confrontée à une 
perte aussi dévastatrice.


